en Barajas al Rey

Pablo de Grecia prosonomento de precia prosonomento de Grecia

Se trasladaron después al Palacio la Moncioa, donde se alojará ilustre visitante

MADRID, 1.—Su Majestad el Rey Pablo de Grecia, llegó al aeropuerto de Barajas a las seis y cinco de la tarde, con un cuarto de hora de retraso con respecto de la hora prevista, en un reactor "Abynpic Irwain".

En el aeropuerto se hallaba el Jefe del Estado español Generalisimo Franco, que había llegado a dicho lugar a las cinco y media, acompañado por los jefes de sus Casas Militar y Civil, general Menéndez Tolosa y conde de Casa de Loja, respectivamente.

Candidata a la

Presidencia de

Norteamérica 2

Entre los candidatos designados

en la Convención republicana

para participar en las próximas elecciones presidenciales, figura una mujer: Margaret Chase-

Smith. Nacida en East Hars-well, en el Estado de Maine, su

padre era peluquero y ella em-

pezó a trabajar como secretaria. Sucedió a su marido en el cargo de senador por su Estado na-

tal, y Margaret tiene puestas

muchas esperanzas en que la voten los millones de mujeres

norteamericanas en edad electo-

ral. "La vida comienza a los sesenta años", acaba de afirmar

esta mujer que cuenta ya sesen-ta y cinco. Y a juzgar por la

decisión que pone en su empeño

utilizar para convencer a los

electores, no faltan los que pro-

nostiquen para ella, cuando menos, el puesto de Vicepresidente

de la nación

y por los argumentos que sue e

Fue recibido en la puerta principal por los ministros de Asuntos Exteriores y señora de Castiella; del Ejército, don Pablo Martín Alonso; de Gobernación, don Camilo Alonso Vega, AND STATE OF THE PROPERTY OF T

Cinco minutos después lo hizo el principe don Juan Carlos, a quien acompañaba la princesa Sofía; la hermana de ésta, princesa Irene, y la prima de ambos, princesa Rienwy.

Acudieron a recibir a S. M. el Rey Pablo de Grecia, además de las personalidades antes mencionadas, los embajadores de Grecia en Madrid, señor Capitanides, y de Madrid en Atenas, don Federico Diez Isasi; los infantes don Ataúlfo y don Alfonso de Orleáns y don Alfonso de Borbón y Dampierre; el embajador marqués de Luca de Tena; duque de Alburquerque; marqués de Mondéjar; el médico de S. M. la Reina doña Federica, doctor Toixiares; primer introductor de Embajadores, barón de las Torres; jefe del Ga-binete diplomático, señor Ussia, y otros

(CONTINUA EN CUARTA PLANA



Año XXII.--Número 860.--Teresa Hererra, 11.--LUNES 2 DE DICIEMBRE DE 1963.--Precio: 2'00 Ptas. ejemplar

MARKHAM, EL MEJOR ARBITRO



Estallaron

bombas en

varios puntos de Caracas

omenzaron las elecciones venezola

SE CREE QUE TRES MILLONES DE **VOTANTES ACUDIRAN A LAS URNAS**

CARACAS, 1.-Las elecciones vene-

zolanas han dado comienzo en la capital, con relativa calma, a las seis de la madrugada (doce horas española), y se cree que la afluencia de votantes fue copiosa. Los venezolanos desafían las ame-

nazas del "FALN" y acuden a depositar su voto en los colegios, estimándose que unos tres millones de electores acudirán a las urnas.

ACTOS TERRORISTAS MENOS IM-PORTANTES QUE LOS DE LOS DIAS ANTERIORES

CARACAS, 1 .- Alrededor de las once de la noche (hora local) una bomba destrozó una pequeña instalación telefónica en Catia, suburbio de Caracas. Otros artefactos estallaron en varios puntos de la capital, pero la Po-licía indica que controla la situación en la capital y que los actos de terrorismo han sido menos importantes que los realizados en noches anteriores. Elementos terroristas mantuvieron tiroteos desde los tejados de varios edificios con agentes de seguridad.

A medianoche, elementos del FALN hicieron fuego contra la residencia del embajador de Trinidad y Tobago, como represalia porque aquella nación devolvió a Venezuela a los jóvenes que secuestraron un avión comercial el pasado viernes. También se hicieron dis-paros contra la sede de la Escuela judicial Técnica de la Policía y contra la Comisaría en el distrito de Candelaria. Una mujer y un niño que espe-raban un autobús, resultados heridos en otro atentado semejante.

Otros terroristas abrieron fuego contra los votantes en la Avenida de España, situada en un sector obrero de la ciudad.

Patrullas de la Policía y aviones militares vigilan de forma constante para evitar la repetición de hechos de esta clase.

ADMIRACION DE BETANCOURT POR LA AFLUENCIA ELECTORAL

CARACAS, 1.—"Estoy incresionado, pero no sorprendido por la manera de como el pueblo venezolano participa en rio de la Congregación de Ritos, se la votación", ha declar do el presidente de Venezuela, a su salida del colegio electiral, respecto a las elecciones solicitar su permiso a fin de dar lec-tura al breve pontificio en el que se presidenciales y legislativas que se desción venezolana.

> "El pueblo nombrará al presidente de su elección -ha proseguido diciendo Betancourt-. El nuevo presidente tendrá el apoyo de las Fuerzas armadas y la población. Por lo que a mí marzo próximo, como he prometido".

Del Markham no ha perdido ia sonrisa. Vigilante observador del combate de boxeo que arbi-tra en Salt Lake City, aparece aqui como emparedado entre los dos adversarios que contienden en el ring. Su agilidad y su decisión le han permitido apreciar un golpe bajo, dado por uno de los pugilistas. Inmediatamente después, suspendía la lucha

AL ELIMINAR AL ABARAN, 2-0, EL DEPORTIVO SIGUE EN LA COPA



Partido interesante, por difícil y bronco, el que ayer disputaron coruñeses y murcianos sobre el césped de Riazor. Para mayor interés y también mayor inquietud, hasta escasos minutos antes del final no se produjo el segundo tanto coruñés que le aseguraba la eliminatoria conseguido en impresionante disparo de Veloso y que echó por tierra las fundadas esperanzas de los fuertes y ariscos jugadores del Abarán por forzar un tercer encuentro de desempate en campo neutral. No hubiera sido justo Hegar a esta igualada, pues los

sus rivales y merecieron aclarat antes esta diferencia sólo alcanzada en última instancia. Estas dificultades, sin embargo, fueron como un aviso o advertencia ante próximas jornadas. El Deportivo, por fallos individuales, acusa ciertas deficiencias que convendría corregir ahora que todavía permanece imbatido en la otra más decisiva competición: la Liga. En la foto vemos el instante en que Manín logra,

de penalty, el primer gol (Información en las planas interiores). - (Foto Blanco)



Nunzio Sulprizio, joven aprendiz de herrero, ha sido beatificado

MURIO A LOS 19 AÑOS, DESPUES DE UNA VIDA DE SUFRIMIENTOS VOLUNTARIOS POR EL PROJIMO

CIUDAD DEL /ATICANO, 1.—Un cesión para ocupar sus puestos en el Joven aprendiz de herrero Nunzio ábside. Sulprizio, que falleció a la edad de 19 años, después de una vida de sufrimientos que voluntariamente se impuso para ayudar a los demás, ha sido beatificado hoy en la Basílica de San Pedro.

En el interior del templo, al fondo del cual se había colocado un cuadro representando al nuevo beato sobre el altar del Trono los peregrinos procedentes de Los Abruzos, de la que era originario Nunzio y de Nápoles, donde murio. Ilenaban por completo las tribunas que les habían sido reservadas. Numeroso: padres conciliares se hallabali tambiér presenter en la ceremonia.

Los miembros del Capítulo, presidi-dos por el cardenal arcipreste Paolo Marella, y los eclesiásticos de la Conregación de Ritos, entraron en pro- (CONTINUA EN CUARTA PLANA) - (EFE).

El postulador de la causa de beatificación, que acompañaba a monseñor Enrico Dante, arzobispo, secretaacercó al cardenal Arcadio Larraona, prefecto de esta Congregación para proclama el nuevo beato. Concedida arrollan hoy a través de toda la nala oportuna autorización, tanto por el cardenal como el arcipreste, monseñor Emilio Ruffini, dio lectura al texto del decreto en latín.

Inmediatamente, después, el cardenal Paolo Marella entonó el "te deum" de acción de gracias en tanto que las campanas del templo repicaban en honor del beato y era descubierto el velo respecta, le entregare los poderes en que cubría el cuadro de éste sobre el

Ministerio de Cultura

Madrid. de domingo a domingo

Sentimiento unánime. Trático.- Centros de turismo.-El día del maestro.-Premios y becas. POR FRANCISCO CASARES.

EL embajador de los Estados Unidos en España ha expresado en una nota su agradecimiento y el de todos los miembros de la Embajada norteamericana, por las manifestaciones de sentimiento que han recibido con motivo del asesinato del Presidente Kennedy en Dallas. Millares de personas han desfilado desde la misma noche en que se supo en Madrid el magnicidio. Pocas veces, una expresión colectiva de condolencia alcanzó proporciones tan impresionantes. Han sido también muy numerosos los telegramas y mensajes de pésame llegados a la Embajada, de toda España, testimoniando el dolor unánime que ha producido el criminal atentado. Se puede afirmar, sin lugar a dudas, que en esta ocasión todas las clases sociales españolas han coincidido en su reacción de categórica repulsa y en sus sentimientos devocionales para el país que ha perdido a su primer magistrado, que era paladín de la defensa de Occidente.

El Ayuntamiento madrileño ha aprobado la Ordenanza de Tráfico de la Villa. El alcalde y el concejal delegado señor Moreno Ruiz, dieron amplias explicaciones a los informadores municipales acerca de esta nueva regulación que estaba haciendo mucha falta, porque uno de los problemas acuciantes de la ciudad es la circulación en sus calles. Se ha realizado un estudio minucioso que si no resolverá por completo, dicho heterogéneo problema, servirá para encauzar el tráfico y dejar dictadas unas normas cuyo cumplimiento ha de permitir una fluidez que hoy no existe. La ordenación aprobada consta de más de cien artículos, a través de los cuales se señalan derechos y obligaciones para conductores y transcuntes. Cruces y estacionamientos, direcciones en la marcha, carga de mercancias y todos los aspectos relativos al transporte dentro de la ciudad. Estas normas entrarán en vigor cuando sean aprobadas por la Jefatura Central de Tráfico.

Se reunió en Asamblea extraordinaria la Federación Española de Centros de Iniciativa y Turismo, participando en las reuniones los representantes de casi todos los Centros federados. La fi alidad esencial de esta Asamblea era la discusión y aprobación del nuevo reglamento, que ha de servir para fijar cauces a la labor de los organismos que constituyen la F. E. C. I. T. y para la tarea que a la misma, corporativamente. incumbe. Los Estatutos que reorganizan la institución quedaron aprobados y han de ser, a partir de ahora, la regulación de estas entidades de carácter privado, cuyo principal objetivo es colaborar con los organismos oficiales consagrados al fomento del turismo español. Una nota interesante en las aludidas deliberaciones fue la ratificación de las

relaciones establecidas con el Consejo Superior is Cámaras de Comercio, que tendrá una representación permanente en la Junta directiva de la Federación. Durante las dos sesiones que se celebraron, el presidente dio cuenta de haberse constituído varios nuevos. Centros y estar en gestación otros muchos, lo que ampliará de modo considerable esta actividad que dedica todo su entusiasmo al perfeccionamiento de los recursos turísticos nacionales.

Se ha celebrado en Madrid el Día del Maestro, con motivo de la festividad de San José de Calasanz. Presidió un brillante acto celebrado en el Palacio de la Música, el director general de Enseñanza primaria y se impusieron condecoraciones a varios maestros españoles. También se repartieron premios en metálico a profesores que han acreditado una fervorosa dedicación a la enseñanza, Durante la ceremonia, el director general aludió e las aspiraciones del Magisterio español y formuló la promesa de que ellas serán atendidas. Fueron glosadas unas conclusiones del Servicio español del Magisterio, que van a ser elevadas al Ministerio de Educación Nacional. Entre los temas que en el citado acto fueron tratados, figuraba el de la actual coyuntura con motivo del Plan de Desarrollo, ante la cual se hace preciso un Magisterio entusiasta y optimista, que tenga resueltos en justicia sus anhelos profesionales.

En la Asociación de la Prensa de Madrid se procedió al reparto de premios a los alumnos, hijos de periodistas asociados, que concurren a las clases organizadas por la entidad. Desde hace años, constituye para la misma una preocupación esencial la educación de los hijos de los periodistas madrileños. Además de las citadas clases, que significan ya una tradición en la Asociación de la Prensa de Madrid, se adjudican todos los años unas becas de estudio que costean las empresas periodísticas de la capital, la Dirección General de Prensa y la propia entidad profesional y asistencial de los periodistas madri-



CONSTRUCTOR

Solucione sus problemas de sellados con nuestro

SECOMASTIC Un mástico elástico para cualquier

tipo de juntas FABRICADO POR

ANTARES, S. A. (Garibay, 6 Madrid-7)

Antonio López Mauriz (Apartado 411, La Coruña)

DESDE MI BUTACA

"VENUS IMPERIAL", LA PELICULA MAS IMPORTANTE DE LA SEMANA

Mayoría de títulos cómicos, destacando "Trampa a mi marido"

Esta semana, los espectadores asiduos a los cines de estreno, pueden reir como quierar, y cuando quieran. La mayoría de los films presentados son de tema cómico. No viene mal esta ra cha de buen humor, para distraerse un poco, cuando la vida ofrece tan escasos motivos de sentirse optimista. En el apartado de comicidad, encajan per fectamente los títulos de "Trampa a su marido", "Escuela de seductoras" y "El honrado gremio del robo", además de "Un día en las carreras", la popular creación de s Hermanos Marx, que ha sido repuesta con carac teres de estreno. Hay que anadir, después, "Venus imperial" y "Bochorno", correspondientes a otros géneros.

POR MANUEL DE SANHERNAN

DESTAQUEMOS que la película más importante de las que figuran en la programación de los salones locales es "Venus imperial", por el tema y la especiacularidad de su realización. Además, al frente del repario figura la bellisima y atractiva Gina Lollobrigida, que incorpora a Paun-na Bonaparte, hermand del Emperador, en una de sus mejores actuaciones. Desde luego resulta dificil resumir, durante et metraje de una pelicula -- aunque sea larga -- la vida intensa de constante adulterio de quien fue una de las máximas preocupaciones de Napoleón, y también su más querido familiar. Sin embargo, Jean Delannoy, el director, ha hecho un buen trabajo, para conseguir imágenes brillantes y ofrecer la etapa más intensa e interesante de la vida de Paulina Bonaparte. El color la grandiosidad de algunos escenarios y-el comportamiento de los conocidos actores que integran el reparto, son complementos esenciales para que el film guste a la mayoría.

"TRAMPA a su marido", responde fielmente a la clásica fórmula del cine de Hollywood, para hacer comedias al estilo americano, con gracia, soltura y buen ritms. Los argumentos son corrientes pero de ellos sacan enorme partido los realizadores, en cada caso, por la agudeza o acierto caricaturesco de las situaciones, contando con la presencia de famosas figuras, como sucede en el film comeniado, con Lana Turner y Dean Martin además de esos estupendos "segundos" a los que siempre hay que hacer alusión. Aceptados de antemano los disparates y absurdos, para dar pie a la situación principal, después se suceden una serie de peripecias muy cómicas, con algunos golpes oportunos del diálogo, y el espectador lo pas. divertidisimo, que es de lo que se trata. A todo ello añadamos lujosos escenarios ambiente propicio y buena técnica, elementos imprescindibles para este tipo de películas, de las que un maestros los norteamericanos, por sobrada experiencia.

TAMBIEN los ingleses saben manejar perfectamente los recursos cómicos, pero con una indudable tendencia al humor, característico en ellos. Buena prueb. la tenemos con "El honrado gremio d l robo" dirigida por Cliff Owen, según una ingeniosa parodia de las obras policiacas, como insinúa su título. La producción cuenta con abundantes "gags" y detalles de observación, que contribuyen al fin de la peripecia bien plenteada y major desarrollada. Igualmente dentro de la linea cómica que se impone esta semana, está "Escuela de seductoras", salida de los estudios nacionales, hajo la dirección de León Klimovsky, que solamente logra una labor discreta, en la utilización de un viejo tema. Otro film español presentado en los úl-timos siete días, es "Bochorno", que afronta en su asunto los problemas de la juventud universitaria, ante el ambiente que frecuentemente le ro-dea, contrario a la moral. Una vez más Juan de Orduña ha fallado como director, porque todo suena a falso y convencional en este film de origen nacional.

TEATRO ROSALIA CASTRO

HOY: 4-6-811

DEAN MARTIN Y LANA TURNER en una deliciosa comedia

su marido

(Cinemascope - Color)

(Mayores)

PARIS MARIA MAHOR Hoy: 5, 7'45 y 10'45 (Mayores 18 años)

JOSE MOREN

BOCHORNO

Una lección inolvidable para los jóvenes de hoy Un grito de alerta para los padres

CIUDAD Hoy: 6 - 8 y 10'45

EDDIE CONSTANTINE y BARBARA LAAGE

AGENTE K SERA ASESINADO

El vigor, la audacia y la nobleza de un hombre de acción

REX GERAD BARRY Hoy: 6 - 8 y 10'45 ULTIMO DIA

y MYLENE DEMONGEOT en

Detrás de la belleza y la sonrisa de aquella mujer se ocultaba la trampa

de su despiadada venganza Mañana: SIEMPRE ESTARE CONTIGO

CINE HERCULES

(ULTIMO DIA (TOLERADA) Audrey Hepburn - Antony Perkins, en

MANSIONES

VERDES en color

CINE MONELOS

Sesiones a las 6, 8'15, 10'30

Un grito en la niebla

DORIS DAY - REX HARRISON, en

EN COLOR

(PARA MAYORES)

KIOSCO

6, 8'15, 10'30

IMPRESIONANTE Y SENSACIONAL VENCEDORES

O VENCIDOS SPENCER TRACY, BURT LANCASTER,

RICHARD WIDMARK MARLENE DIETRICH (Mayores)

: ¡¡Atención al herario!!!



MOUSTRIAS Marcial del Adalid,

CUESTION DE MALA SUERTE .-- Ultimamente no hay suerte con las retransmisiones deportivas, admitidos los inevitables fallos técnicos de toda indole. El día del Español-Pontevedra, nos quegamos en Galicia sin ver la mayor parte del encuentro, precisamente en la región donde más interesaba, por intervenir el equipo gallego de Primera División. Al parecer, la interrupción fue debida a una fuerte tormenta sobre Santiago. Anoche, con motivo del España-Bélgica, también fueron frecuentes los cortes, aunque con reanudación inmediata. Uno de ellos, justamente cuando Bélgica marcaba su segundo gol.

ACADEMIA T. V .- Es un programa, este, que se sigue con gran interes en los medios rurales, por lo que tiene de ameno y pedagógico. No cabe duda que con ello la Televisión cumple ampliamente una misión cultural, de difusión de temas importantes, que encierran mucha enseñanza.

NOVEDAD EN "SALTO A LA FAMA" .-- Efectivamente, hubo novedad en el programa destinado al éxito futuro de los valores desconocidos, ya que se inició como presentadora del programa, la conocida locutora de radio, Alicia López Budia. Estuvo bastante bien la noche de su debut, aunque dominada, lógicamente, por los nervios inevitables en estas ocasiones. De todas maneras, se le apreciaron a la señorita López Budia muchas posibilidades de triunfo, como presentadora ante las cámaras de Televisión.

LOS BUSTOS PARLANTES .-- A pesar de que los elementos rectores anunciaron, que los nuevos programas eran a título de ensayo en muchas ocasiones, para ir modificándolos o suprimiéndolos, son pocas las variantes que se aprecian, aunque buena falta hacen. Seguimos soportando en la emisión de sobremesa, casi todos los días, la sucesiva aparición de "bustos parlantes", que sueltan sus rollos sobre distintas materias, sin el menor interés para los telespectadores, al menos a esa hora. Estas apariciones, además, van en contra de lo que debe ser la televisión.

ANTONIO, PERSONAJE .-- Casi siempre hay que dedicar un recuerdo a "Esta es su vida", porque es uno de los programas actuales de más alicientes. El último día el personaje fue el bailarin Antonio, que con ese motivo recibió una serie de visitas, a cual más emotiva por lo que tenían de añoranza en la vida del famoso artista del baile español.

MUCHO BALLET RUSO.—En "Gran Parada", que ha mejo-rado bastante, el sábado hubo un ballet ruso que actuó ininterrumpidamente durante más de tres cuartos de hora, repitiéndose en sus evoluciones, por lo que resultó monótono y sin interés. Deberían cuidarse más estas cosas, en beneficio del ritmo de la programación.

TELEPUNKEN

CRUZ DEL BUR

SERVICIO DE ELECTRICIDAD

FUERZAS ELECTRICAS DEL NOROESTE, S. A. (FENOSA). pone en conocimiento de los señores abonados que resulten afectados, que por necesidad de efectuar reformas en sus instalaciones, se suspenderá el servicio en los sectores que a continuación se indican.

LUNES, DIA 2 DE DICIEMBRE, DE 9'30 A LAS 12 HORAS.—Placa de Lugo, 3 al 14; Betanzos, 1 al 3; Teresa Herrera, 2 al 16 y 1 al

en los días y horas siguientes:

17, y Payo Gómez, 1.

MARTES, DIA 3 DE DICIEMBRE, DE 9'30 A LAS 12, Y DE 15'30 A LAS 17'30 HORAS,-Francisco Mariño, 2 al 16 y 3-5; Betanzos, 4; Juan Flórez, 7, y Payo Gómez, del 3 al 15 y del 2 al 18, todos los números citados inclusive.

PISOS MAGNIFICOS

3-4-5-6 y 7 habitaciones, exteriores, mas servicios, en el Barrio de nueva construcción mejor situado de MADRID: La AMPLIACION del BARRIO de la CONCEPCION E 37.000 ptas. de entrada única + 29.000 ptas. aplazadas.Resto del precio 946 ptas. al mes durante 10 años.

PISOS confortables en MADRID en el BARRIO del PILAR 14.000 ptas. de entrada única + 9.000 ptas. aplazadas. Resto con grandes facilidades hasta 10 y 30 años l

EXCELENTE INVERSION DE CAPITAL: 14% NETO alquilando a su RENTA LEGAL los pisos adquiridos.

INFORMACION Y OORRESPONDENOIA

JOSE BANUS, S. A. EMPRESA CONSTRUCTORA Monte Esquinza, 6 - Tel. 224 86 35. MADRID



A NDRE Maurois es uno de los mejores escritores con que . cuenta el mundo actual. Ha cultivado casi todos los géneros, y en cualquiera de ellos ha demostrado talento, exquisitez y sensibilidad. "El retrato de un amigo: yo" (1) es una autobiografía completada con fragmentos de algunas de sus más famosas obras. Y Maurois, maestro en el arte de la biografía, desnuda aquí ol espíritu y lleva al lector hasta el mundo de las intimidades. La sencillez que inspira toda la obra del autor, la falta de aparato escénico que suele presidirla, surge a lo largo de este relato. El lector no sabe qué admirar más: si la penetración psicológica de Maurois o si su habilidad para captar el interés.

Los contactos con Alain, que fue profesor suyo de filosofía, y al que cita en casi todos los libros; su boda, y las relaciones con las fuerzas expedicionarias británicas en Bélgica; la marcha a Inglaterra, donde se

siente cautivado por aquel extraño pueblo, y los viajes y estancias en Estados Unidos, que nos han deparado libros memorables, desfilan a lo targo de estas páginas. André Maurois, hombre de suave ironía y de componente emocional, salpica los motivos graciosos con los pasajes patéticos. La confianza, que ha inspirado casi toda su obra, renace en estas páginas para patentizar la fe del maestro en los destinos de la Humanidad. En los momentos de tragedia para la patria es, sobre todo, cuando Maurois infunde confianza a sus paisanos. Resultan conmovedores los recuerdos que dedica a la "dulce tierra de Francia", tan bien descrita por Barrés, y el clima de gran ternura que infunde a su autobiografía.

Al escribir sus "Memorias", casi todos los hombres suelen ser más que generosos consigo mismos. Tienden al aparato escénico; resaltan sus aspectos de singularidad y callan aquellos otros que los identifican con la masa vulgar. No es este el caso de Maurois, que, como decimos, casi siempre muestra cierto pudor a confesarnos sus éxitos; que se limita a considerarse un individuo corriente y moliente, aunque proclame a cada momento su amor por las cosas del espíritu. Y esa misma sencillez es la que infunde al lector un aire de confianza la que entabla con él ese diálogo eficaz que requiere toda buena lec-

Libro delicioso, "Retrato de un amigo: yo", conforta ante tanta mala literatura como anda escrita por esos mundos de Dios. André Maureis es una garantía de que sus libros podrán conmover o apasionan; pero que, en cualquier caso, siempre interesan. Y verdaderamente interesantes son los fragmentos que recoge de algunos de los títulos que le dieron justa fama en el mundo y que reflejan otros tantos estados emocionales del autor.

Ensayo de perfiles amplios y profundos, lleno de notas autobiográficas de gran interés, hace conocer al hombre y al artista, al espíritu sensible y al ser entrañable llamado A. Hergoz que se oculta en el seudónimo de "André Maurois".

(1) RETRATO DE UN AMIGO: YO. Por André Maurois.—Colección "La Botella Errante" de "Plaza y Janés, S A., Editores".-Barcelona, Buenos Aires, Méjico, Bogotá y Río de Janeiro.



ACE unos meses publicábamos en nuestras columnas juicio crítico sobre "Joyas familia", obra cumbre del gran escritor rumano Petru Dumitriu. Hoy vamos a comentar "Incógnito"; del stalinismo al budismo Zen", el más reciente título que llega a nosotros de este novelista. Su historia, aunque inferior a la primera, mantiene la peculiar linea literaria del autor. Rumania, que cuenta con una excelente pléyade de novelistas —la mayoría, en el exilio-, considera a Dumitriu como un artista de calidad. Los cuadros de reconstrucción histórica que describe suelen ser certeros. Casi siempre presenta una doble existencia de los personajes: antes y después de la revolución. Si casi todos sus héroes pertenecían a familias de una burguesía acomodada, se ven luego desplazados por el triunfo del bolchevismo en su país. Muchos de ellos pasan a formar parte de la nueva organización; abrazan, en apariencia, el credo comunista; pero, en el fondo, se con-

servan fieles a sus tradiciones, apegados a unos usos que parecen haber

El Sebastián de esta novela es un hombre que ha pasado por una historia parecida. Asqueado del ambiente familiar de corrupción que observa a su alrededor, un día ingresa voluntario en el Ejército. Prisionero de Rusia, abraza la causa del comunismo, cuya ideología se desmorona en su interior al entrar de nuevo en contacto con la patria La busca de una verdad que le permita amar a los hombres, rechazar toda violencia y cortar el encadenamiento del odio, constitu-ye el motivo central del episodio. Si la fe primera en los destinos del pueblo rumano mueve la existencia de Sebastián como combatiente, su protección a la Humanidad supone la meta hacia la que dirige su proyección final.

Petiru Dumittriu es hombre de gran viveza narrativa. Mientras que en su primera novela contaba con acierto la revolución de los boyarcios, en "Incógnito" pretende ir desde la doctrina staliniana hasta el budismo Zen. Sus exhortaciones al humanitarismo, sus defensas de los locos y de los pobres de espíritu frente a la feroz persecución de la policía rumana, prestan un fondo idealista a esta no-

vela, que suscita la emoción a cada paso.

Nada importará que la historia sea excesivamente dilatada, que los capítulos se prolonguen desmesuradamente. Dumitriu se apodera con gran habilidad del interés del lector, y para ello se sirve de un personaje que actúa de narrador como en los libros de Proust. Todas las emociones que le salen al paso, todos los sentimientos que fluyen de sus contactos con el mundo circundante, son aprehendidas con gran acierto en estas páginas. Ha escrito, pues, una novela de gran calidad dramática, rica en motivos emocionales y que no sólo tiene el valor del reportaje, sino también un poderoso componente literario.

El nombre de Petru Dumitriu alcanza cada vez mayor popula-ridad entre el público de Europa y América. Y novelas como "Incóg-nito" acreditan a un autor de alto bordo y larga andadura. **Emilio MERINO**

(1) INCOGNITO: DEL STALINISMO AL BUDISMO ZEN, por Petru Dumitriu.--"Plaza y Janés, S. A., Editores".--Barcelona, Bue-nos Aires, Méjico Bogotá y Río de Janeiro.

Esta obra o cualquier otra, adquiérala en LIBRERIA CERVANTES

MARIA PITA, 20 - Telf. 25347 (Se hacen envios por Correo)

SUCEDIO ASI

Muerto en el «lecho de contención» de una cárcel romana

Permaneció amarrado durante dos El cine resucita ahora el caso de Marcello Elisei

CURRIO hace 4 años, y es el cine, ahora, quien se ocupa de resucitar el suceso. En la película "Mamma Roma", se relatan aunque sucintamente, los hechos. Una celda estre-

cha y oscura. Un camastro y tumbado en él, mirando al techo, en una inmovilidad casi completa, un hombre. Lleva en la misma posición casi tres días. Se trata de un moderno sistema terapéutico - punitivo. conocido con el nombre de "lecho de contención", y adoptado en algunas prisiones de la República italiana Marcello Elisei, un detenido de 19 años ha pagado con su vida, en "Regina Coeli", el haber probado el nuevo sistema punitivo. Hace cuatro años.

años en "Regina Coeli", al aplicársele el reglamento de la cárcel

el caso Elisei puso en movimiento el mecanismo de la investigación y de la opinión pública. Se realizó una encuesta y se produjeron algunas dimisiones entre los funcionarios de prisiones.

POCO RESPETUOSO CON LA LEY

Marcello Elisei había nacido en el seno de una familia obrera y era el penúltimo de una serie de diez hijos No había conocido el bienestar, pero tampoco la miseria. No era un modelo de virtud, pero tampoco se había definido como delincuente. Representaba, en una edición modesta, la figura de la juventud moderna: impulsivo,

violento, poco respetuoso con la ley y siempre dispuesto a utilizar los puños.

A los 18 años Marcello ingresó en un reformatorio. Se comportó bien, obteniendo, incluso, una licencia tempo-ral como premio a su conducta. Pero, precisamente du-rante la licencia, acaeció un hecho que había de costarle, indirectamente, la vida. Acusado del robo de un neumático de coche, Marcello fue arrestado y, aunque se declaró inocente, fue condenado a cuatro años de cárcel. La sentencia le exasperó. En "Regina Coeli", donde había sido trasladado. Marcello comenzó a agitarse y a imenazar con quitarse la vida. Fue clasificado como un simulador habitual y esta clasificación marcó su suerte.

Una mañana, la familia de Marcello fue avisada de que el muchacho había muerto repentinamente, en la cárcel. Los padres se precipitaron a "Regina Coeli", pero no pudieron ver a su hijo, ni obtener información precisa sobre la causa de su muerte. Las autoridades se limitaron a decir que el fallecimiento había sobrevenido por parálisis cardíaca. Pero, entertanto, la "radio de la cárcel" había entrado en funcionamiento. cel" había entrado en funcionamiento.

CASTIGADO POR PROTESTAR RUIDOSAMENTE

Las noticias comenzaron a llegar a las redacciones de los periódicos. Se hablaba de irregularidades y de malos tratos. Días después el director de un importante periódico recibió una carta firmada por seis detenidos en la que se explicaba el dramático caso de Marcello Elisei. Este había ingresado en la enfermería de la prisión -decía la carta— a consecuencia de una indisposición. Después, fue castigado por protestar ruidosa y violentamente. v el castigo consistió en encerrale en una celda sobre un "lecho de contención",

El final de la carta era dramático. Marcello comenzó a gritar a las seis de la tarde del sábado y sus gritos se dejaron de oir en las primeras horas de la madrugada del lunes. A las diez del lunes, el cuerpo presentaba una rigidez cadavérica tan acusada que se hizo muy difícil

El Ministerio de Justicia se hizo cargo de la investicación para aclarar las oircunstancias que rodearon la muerte de Marcello Elisei. Tras desmentir muchas de las afirmaciones divulgadas por los periódicos, el ministerio sostuvo que la carta de los seis presos es inadmisible ya que fue firmada en blanco y escrita después. En los meses siguientes el caso fue olvidándose. ¿Aclarará "Mamma Roma" algo del misterioso asunto?





OIRA MEJOR IEL MEJOR REGALO PARA VD. O SUS PERSONAS QUERIDAS! Berecha de develución deztre de les 10 dias. Si transeutrides estes 10 dias ne fuese de su agrado pedrà develverie y neceites la devolveremes el Importe del [eembolen. Documentacion en regla PARA CIRCULAR POR TODO EL TERRITORIO NACIONAL Y PROVINCIAS AFRICANAS. a última novedad en PTAS mundo entero a su alcance. En su casa, en el campo, en la playa, con Vd. a todas partes. IEL MAS POTENTE PORTATILI LEL QUE CAPTA MAS EMISORASI LEL DE MAS PUREZA EN EL SONIDO! Siete transistores - Dos diodos - Dos ondas - Normal y carta - Antena Funda y auricular. Con una pila de 49 ptas, tiene una duración total de funcionamiento de 200 a 300 horas, consumo inferior en un 50 % al de un aparato dotado de válvulas y conectado a la Red electrica. La pila es de las de 9 voltios de facilisima adquisición en el mercado. OFERTA SIN PRECEDENTES Se suministra completo con todos sus accesorios. Compuestos de: Un estuche PRECIO: 1.ª oferta: AL CONTA-DO: 2.648 ptas. a reembolso. de niel, tipo bandelera para el receptor. Un aurich-2.ª oferta: A PLAZOS: 3.057 lar. Un estuche de piet para el auticular. Todo proptas, o sea entrega de la radio a sentado en una elegante caja estuche de cartan. reembolso de 184 ptas. y 17 men-MEDIDAS: Largo 19 cm. elte 12 cm. anche 6 cm. sualidades de 169 ptas cada una. CARTA DE PEDIDO llene esta carta y la enviaremes ensegulda su grato pedido. D. A. P. (Distribuidora a Plazes 1 - Travezora de les Certs, 287, 4,º 2.º - BARCELQMA empleado en (nombre de la Empresa)solicita se le remita AL CONTADO o a PLAZOS (táchese lo ave no interese) una máquina fotográfica VOIGTLANDER-VITORET ò una RADIO CHERI-DEWALD. (táchese lo que so interese) en les condiciones establecidas en este anuncio. OISTRIBUIDORA A PLAZOS CITRAVESERA de LAS CORTS 287 4°2° BARTELONA 14

Gutiérrez

ALERGIAS Asma, Colitis, Eczemas Orticarias Reumatismo, Puberculosis DIABETES Di 12 a 2 y de 6 a 9 IUANA DR. V CA 12

Moyano

SENOR, SENORA:

¿Vive Vd. en La Coruña y no ha visitado la Central Lechera? ¡Si es un paseo! ¿Y no le parece extraño que vengan los de fuera a verla? ¿Por qué será?

PABLO DE GRECIA, EN MADRID

Hoy comienza la preparación a oposiciones al Magisterio

TECHNICAL SCHOOL

CLASES DE CULTURA GENERAL

CLASES DE TAQUIGRAFIA

CLASES DE MECANOGRAFIA

CLASES DE CONTABILIDAD

TECHNICAL SCHOOL

Curso especial masculino de Auxiliares Administrativos

Para Bachilleres Elementales, Superiores o Peritos Mercantiles PREPARACION ESPECIALIZADA -- PROFESORADO SELECTO

Horario: de 730 a 10

TECHNICAL SCHOOL

Información y matrícula: horas, de 10 a 1'30 y de 5 a 7'30 - REAL, 36 - 2.º

(VIENE DE PRIMERA PLANA)

altos funcionarios del Ministerio de Asuntos Exteriores; jefe de la Región Aérea, teniente general González Gallarza; director general de Seguridad, señor Arias, y el subdirector, don José de Diego.

A las seis y cinco en punto, el Caudillo y las demás personalidades abandonaron la sala de recepciones y se trasladaron, en medio de una lluvia torrencial, bajo numerosos paraguas con telas de los colores nacionales, al pie del avión.

tia traje oscuro y corbata gris, estrechó la mano efusivamente del Jefe del de conversación, el Caudillo y su es-Estado español y luego besó a sus posa se despidieron de sus augustos fancia con gran crueldad. A la muerhijas las princesas Sofía e Irene y al visitantes para trasladarse a su resiprincipe don Juan Carlos.

Próxima iniciación de:

A primeros de Enero:

Honorarios: 250 pesetas mensuales

Honorarios: 100 pesetas mensuales la hora

Honorarios: 100 pesetas mensuales la hora

Honorarios: 200 pesetas mensuales la hora

Abierta la matricula. -- Grupos limitados.

Más tarde, el Generalisimo le presentó a los ministros y a algunas de las personalidades alli presentes.

Terminados los saludos, el Jefe del Estado español y el soberano Griego se trasladaron al automóvil del Generalísimo, dirigiéndose a Madrid y, por la calle de Cea Bermúdez, al Palacio de la Moncloa, donde habrá de alojarse el monarca durante su estancaj en la capital.

Ambos Jefes de Estado al llegar a la residencia oficial del Rey Pablo, saludaron a sus respectivas esposas, doña Al descender Su Majestad, que ves- Carmen Polo de Franco y a la Reina Federica, y después de unos minutos dencia de El Pardo.—(CIFRA).

De 7'30 a 9

Ambos sexos.

Nunzio Sulprizio...

(VIENE DE PRIMERA PLANA) altar. En este memento la multitud

prorrumpió en aclamaciones. Las reliquias del nuevo beato, que acababan de ser colocadas sobre el altar, fueron inciensadas por el cardenal Marella, que, inmediatamente después, dijo la primera n.isa en honor del nuevo beato, cuya biografía fue repartida a todas las personalidades eclesiásticas asistentes al acto. ♦ 33 ♦

N. de la R.-Nunzio Sulprizio nació en Pesco Sansonesco, en 1817, y perdió a su padre cuando contaba tres años de edad: Su madre Sara María y su padrastro le trataron durante su inte de su madre, en 1823 fue recogido por su abuela , el pequeño Munzio fue a vivir con un tio herrero que le hacía trabajar como a una bestia de carga a pesar de su tierna edad y su débil salud. Aun sufriende un tumor ésec en el pie izquierdo, el pobre muchacho continuaba siendo sometido a toda cle se de padecimientos. A los 16 años de edad fue preciso envised al Hospital de Aquila, pero su estado se hizo crónico y regresó a la casa de su tío. Fue entonces cuando otro tío militar se preocupó por su salud y se lo confió a su coronel, el cual le hizo cuidar en un hospital de Nápoles.

En este centro Nunzio se olvidó de sus propios sufrimientos para consagrarse a la ayuda de los otros enfermos. después de haber hecho su primera comución.

El coronel continuó preocupándose por él. p. ro sometido a tan duras prue. bas, el joven Nunzio falleció en Quey en olor de Santidad. Su causa de beatificación comenzó en 1859 y el Papa León XIII. proclamó li heroicidad de sus virtudes en 1891.

IMPORTANTISIMO gane 50 o más pesetas diarias trabajando en casa horas libres. Hombres, mujeres, cual quier edad. Para informarles mande tres pesetas sellos. Apartado 124 LEON

Sigue sin aparecer... (VIENE DE LA PLANA DIEZ)

en casos graves. Justamente en los que el médico la recomienda. Ya los organismos sanitarios han dado la voz de alarma hace algún tiempo. Pero siempre es conveniente insistir en la advertencia.

Parece demostrado que el valor terapéutico de un antibiótico, cualquiera que sea, ante un catarro es completamente nulo. También parece demostrado que es muy dificil conseguir que un elevado número de personas sigan al pie de la letra la instrucción de no administrarse por su cuenta do sis de penicilina cuando la gripe deja sentir sus primeros síntomas.

Asaso la solución; por ahora, siga estando en los tradicionales remedios caseros que pueden multiplicarse sin temor a lamentables consecuencias Naturalmente, el hecho de disponerse a guardar camar y tomar leche caliente y aspirinas "para sudar", no impide, en ningún caso sino todo lo contrario, llamar al médico. Por los remedios caseros el médico no le llamará la atención. Por aplicarse artibió icos, sin haberlo indicado él, si.

He aquí el remedio que ya se onuncia para remediar el mal, y que nos atrevemos a reproducir:

"Ante los primeros síntomas, métase en cama. Arrópese bien y ponga a sus pies una bolsa de agua caliente. Al alcance de la mano, una bote l

SERVICIO A DOMICILIO

SAN ANDRES 17 - Telét. 25986 LA CORUNA

PARDO BAZAN, 12

lla de coñac o aguardiente. De vez en cuando, bien le irá un traguito; aun. que le sepa mal, aunque le cueste es. fuerzo. Cuando en lugar de una botella vea dos, dese la vuelta y trate de dormir".

Dicen los entendidos, que al día si. guiente es casi seguro que su caiarro haya pasado a mejor vida. Y usted estará nuevo

SEGUNDO MAQUINISTA NAVAL Y MECANICO MAYOR

SE NECESITAN PARA MODERNA MOTONAVE ESPAÑOLA DE 3.000 TONELADAS HACIENDO TRAFICO INTERNACIONAL ESCRIBIR AL APARTADO 141 DE GIJON.

se bebeen el mundo entero



HI FRITTE

burbujas de alegria





nuevo curso

* * Abierta la matrícula para estudiar en

MOTOR

MECANICA

ELECTRICIDAD

DIBUJO

CONSTRUCCION

Con las garantías

de orientación técnica.

Profesorado especializado

y métodos pedagógicos de:

Aragón, 472 - Dpto. 3P

BARCELONA - 13

el más importante de Europa

AUTORIZADO POR EL MINISTERIO DE EDUCACION NACIONAL. H.º 54

Cursos de Formación Profesional y Técnica por Corres en las especialidades de:

Y AUTOMOVIL Mecánico de Automóviles - Mecánico Diesel - Técnico en Motores Electricidad del Automóvil.

> Delineante Mecánico - Técnico Mecánico - Encargado Mecánico Maestro Ajustador - Maestro Tornero - Maestro Fresador - Maestro Soldador - Técnico en Soldadura - Aprendizaje.

> Instalador Electricista - Montador Electricista - Técnico Electricista Maestro Electricista.

Delineante General - Dibujo Artístico - Dibujo Publicitario - Dibuje Comercial - Dibujo Humorístico - Dibujo Figurines - Técnico Retulista Pintor Rotulista - Dibujante de Muebles.

Delineante Construcción - Técnico en Construcción - Maestro Albania Hormigón Armado - Topografía - Carpintería - Ebanisteria - Oscoración Pintor Decorador.

* 50, 60 y 70 pesetas al mes

* Convenios especiales con Empresas, pare la formación profesional de su personal.

* ¡Solicite foliete sin compromisel

UN SIMPLE SELLO DE CORREOS y este cupón puede ser el principio de una vida mejor para Ud. y para los suyos. ¡Mánde-lo HOY MISMO, pues a nada se comprometel Me interesa folleto de los Cursos:

DOMICILIO ____ en Enseñanza Profesional POBLACION

y Técnica, por Correo PROVINCIA. COCC - ARAGON, 472 - Dpto. 3P BARCELONA - 13

SIDRACHANPAGA

Sigue adelante el Deportivo, a pesar del Abarán, derrotado por 2-0 (1-1)

Fué duro e ingrato el partido disputado ayer en el Estadio Manin marcó, de penal, a los 17 minutos, y Veloso lo hizo 3 ninutos antes del final

000000000000000000 ESTADIO MUNICIPAL DE RIA-ZOR.

CAMPEONATO DE ESPAÑA DE FUTBOL; COPA DE S. E. EL GENE-RALISIMO, PRIMERA ELIMINATO-RIA, PARTIDO DE VUELTA.

EQUIPO ARBITRAL del Colegio de Vizcaya: D. Pedro María Urrestarazu y señores García Fernández

CLUB DEPORTIVO ABARAN: Beviá; Bernardi y Garre; Irusquieta II, Rincón y Allende; Besó, Eloy, Martos, Chenchu, Alonso.

REAL CLUB DEPORTIVO DE LA CORUNA: Pampols; Carlos, Domínguez; Manín, Pegaso, Escolá; Loureda, Crispi, Veloso, Lamelo, Montalvo. TANTOS: R. C. Deportivo, 2 (Manin, de penal, y Veloso); C. D. Aba-

rán, 0. SAQUES DE ANGULO: R. C. Deportivo, 4 y 3 = 7; C. D. Abarán,

2 y 1 = 3.AMBIENTE: Tarde húmeda, ventosa y fría. Mediada la primera parte empezó a "orballar", y así continuó, más o menos, hasta el final. Regular concurrencia de público. Antes del sorteo de campos, que favoreció al equipo de casa, Veloso, capitán del Deportivo, ofrendó un banderín azul y blanco al capitán abaranero. ♦ 23 ♦

que se traducen en dos saques de án- resistencia y prosigue atacando cuan gulo sobre el área coruñesa.

nado y, mientras es atendido, hay una puerta . paralización de un minuto. El juego Minuto 17: Veloso se cuela por el es vivo, ardoroso y cambiante, ya que centro, llega hasta el área y allí es

ceden. Las ofensivas del Deportivo giran en torno a Veloso, constantemente marcado por dos jugadores adversarios ,de los que le resulta dificil escurrirse, por lo que, como en pasadas ocasiones, opta por desplazarse a las bandas, haciendo, alternativamente, juego de extremo, de inte rior y de delantero centro. Martos semata con la cabeza un centro pero la pelota va afuera.

Minuto 13: En uno de sus intentos

Conductor camión

Trabajo fijo, bien retribuído.--Interesados escriban: Apartado 339, dando referencias, puestos que desempeñaron, edad y domicilio.

de infiltración, Veloso es víctima de una falta, y se sucede un tiro abara nero que llega al fondo de la puerta de Pampols, pero como el señor Urrestarazu había silbado anteriormente la PRIMER TIEMPO.—Saca de centro falta, no es tanto. El equipo murciael Abarán, que emprende la lucha con no, que con el marcador inmóvil lleva gran coraje, desarrollando ofensivas ventaja en la eliminatoria, desdeña la tas veces le es posible, sin cerrarse en Minuto 2: Irusquieta II cae lesio- ningún momento en defensa de su

los ataques y los contraataques se su- flagrantemente derribado por dos de-

fensores. El señor Urrestarazu no vacila y señala el punto fatídico. Cuan do se está en los preparativos de la ejecución, Irusquieta II, de espaldas al árbitro, le propina un puntapié a Veloso, que cae al suelo retorciéndose El público protesta y, por último, MA-NIN, designado verdugo, lanza la pelota, que llega hasta la red abaranera. Uno a cero a favor del Deportivo, y empate a dos en la eliminatoria.

El juego se va endureciendo y haciéndose feo. Las infracciones se suceden, por ambas partes, y ambas, también, se afanan en marcar el tanto del desempate. Finalmente, Montalvo cabecea un balón centrado por Loureda y Beviá hace una buena pa-

SEGUNDO TIEMPO. - Vuelve a la ofensiva el Deportivo, y hay un gran centro de Veloso que Loureda desvía con la cabeza, pero... afuera. Se juega más bien en el centro del terreno y... por el centro. En un saque de esquina contra el Abarán, el balón rematado por un delantero, es repelido por el travesaño. Los ataques coruñeses se suceden y son cada vez más intensos, en el ansia de marcar que a todos domina, pero entre que hay mala suerte y que los remates son defectuosos, la eliminatoria amenaza con resolverse en un tercer encuentro: Consecuentemente, los del Abarán, que lo que buscan es el desempate en campo neutral, juegan ahora con mayor serenidad.

Minuto 21: Montalvo y Loureda permutan sus puestos. Frente a las torpezas de los jugadores locales, los abarameros se defienden con bastante soltura, sin dejar de realizar alguna que otra escapada. Mucho disparan los delanteros, y aún los medios, del Deportivo, mas estérilmente, ya que cuando no va el balén aruera, tropieza en otros jugadores, Por fin...

Minuto 42: En plena ofensiva coruñesa, VELOSO se hace con la pelota, esquiva al adversario, y desde buena distancia cruzando duramente, marca el tan ansiado tanto, que provoca una oleada de entusiasmo en el público. Y no va más.

Al abandonar los jugadores el terreno, hay fuertes protestas contra los duros futbolistas murcianos.

Sinceramente, todos los coruñeses esperábamos una confortable réplica a la victoria, por 2-1, alcanzada por el Abarán en el partido de ida. Pero, como tantas veces sucede, ni el adversario ocasional es tan débil como se presume ni el equipo favorito responde todos los domingos a tenor de su nivel medio. Tal es lo sucedido ayer, en un encuentro ardorosamente disputado por los dos bandos, con mantenida serenidad por parte del Abarán, y con creciente nervosidad por el lado del Deportivo, que hasta tres minutos del final no pudo lograr el gol quebrantador de la igualada a dos, que hubiera obligado a un tercer partido en terreno neutral.

En efecto, el Abarán, lejos de ofrecerse débil, hizo una ruda oposición sin tregua que a los futbolistas del Deportivo les resultó de lo más ingrata y perturbadora. No muros, no ce- Crispi pugna por hacerse con la pelota nuestro internacional endereza a últirrojos, pero sí una defensiva holgada, con el apoyo de la dureza, y flexible, como para facilitar en todo momento

el rápido despliegue ofensivo em busca meritoria derrota mínima que los hondel gol. Y no fue todo dureza, favo- ra si se considera que se ha produrecida por la superior talla física, sino cido en el feudo de un equipo que, que los abaraneros jugaron un fútbol según todos los síntomas, se encuenmuy aceptable, como para merecer esta tra en un paréntesis de la primera

división. Bien es cierto que el panorama habría variado por entero si el Deportivo llega a tener una actuación normal, mas reconozcamos que el Abarán puso de su parte todo lo posible porque así no fuese.

Este paréntesis que nos vuelve al conocimiento de los equipos de segunda división, permite situar al Abarán a la altura de los equipos medios de nuestro primer grupo, o grupo Norte. Aquí no sería de los mejores ni de los peores, pero si un equipo molesto y de cuidado en cualquier campo.

Los abaraneros dieron ayer la sensación de haberse empleado con un coraje insólito —¿la prima ofrecida por su presidente?...-, y fue lástima que, habiendo apuntado rasgos de buen fútbol, los hubiesen malogrado con otros, superiores en número, de dureza. En fin, quede constancia de que el Abarán dispone de un excelente guardameta, Beviá, que sin alardes, ayer hizo paradas estupendas. Zagueros y medios fueron los más pródigos en la dureza, de suerte que resultó más difícil advertir las caladides de cada cual. Parecen de superior clase, Garre y Rincón. Delante, mucho afán de escapar, bastantes veces con acierto, pareciendo los más aptos, Alonso y Martos. Pero lo mejor es el conjunto, con una capacidad de maniobra en ocasiones inquietadora.

El Deportivo vuelve a deberle la salvación en última instancia a Veloso. Y vuelve a debérsela en uno de sus partidos menos brillantes positivos, que ante la salida del meta murciano, ma hora, cuando todos creemos al equi-(CONTINUA EN LA PLANA OCHO)



Veloso, siempre escurridizo y ágil, fue la pesadilla de los defensas murcianos. Aquí lo vemos saltando en competencia de un balon. (Foto Blanco)

QUIEN ESTUVO COMO





cuantiosas jugadas sensacionales, de vicegol, Aludamos, por ejemplo, a la internada de Veloso, cuando dejó sentado con un regate a Irusquieta y mandó un centro-tiro a Montalvo. .

EL MEJOR GOL .-- Pues el de esa victoria adquirida merced al derechazo meteórico de Veloso. Faltaban sólo tres minutos para el final y la afición tenía un grueso nudo en la garganta. Saltó el nudo, el miedo, y saltó el júbilo de la gente, que brincó y aplaudió sin tasa.

LO MEJOR DEL EQUIPO VISITANTE .-- Su bloque defensivo, su firmeza en la media, su agilidad para correr a la puerta contraria. No fue nada

facil dejar "k. o." a los murcianos. Tal vez formen estos once el mejor equipo de los desfilados en lo que va de temporada por Riazor. LO MEJOR DEL EQUIPO LOCAL .-- Su juego peligroso, su contumacia rematadora, ayer obstruída por un falso punto de mira y por la oportunidad zaguera del enemigo. Pero el Deportivo "tenía que ganar" y ganó.

CALIFICACION DE LOS JUGADORES, SEGUN CARLOS ZEDA: R. C. DEPORTIVO: Pampols (1); Carlos (2), Pegaso (2), Dominguez (2); Manín (2), Escolá (3); Loureda (1), Crispi (3), Veloso (3), Lamelo (0) y Montalvo (2).

ABARAN: Bevia (2); Bernardi (2), Rincón (3), Garré (2); Irusquieta (2), Allende (2); Besó (1) ,Eloy (3), Martos (0), Chenchu (1) v Alonso (0).



Ministerio de Cultura

ATENCION: Por 5 coronillas puede conseguir un disco Sorpresa-FUNDADOR, que este año tiene más y mejores premios que nunca.



(Foto Blanco)

Justa victoria belga sobre España, en Mestalla: 2-1 (1-1)

parcido de nuestra Selección, que careció de conjunto y capacidad realizadora

Pepin, Reija, Gento y Amancio, únicos jugadores salvados de la mediocre actuación

VALENCIA, 1.—En el campo de Mes-, la Banda municipal interpretò los cuentro que ha concluido con la vic- guientes alineaciones: toria de esta última, por 2-1.

inició el partido a las seis y media de cio. Ruiz. Zaldúa. Domínguez Gento. la tarde La temperatura era más bien | BELGICA: licolay; Haylen, Corne-

fresca. Poco entes de iniciarse el partido Gion, Nehi ast, Enderberg, Latta.

se ha jugado hoy el 9 encuentro in- A las órdenes de árbitro francés, ternacional de fútbol entre las selec- M. Bois, que tuvo un acertada actuaciones de Esp. na y de Bélgica, en- ción, los equipos presentaron los s'-

ESPAÑA: Pepín; Rivilla, Olivella, Se ha jugado con luz artificial y se Reija; Adelardo (Gloria), Zoco; Amanlis, Manon; Lippens, Baskin; Armeyen.

El equipo español vestía camiseta talla, ante unos 50.000 espectadores, himnos nacionales de España y Bélgica. azul y pantalón blanco con medias azules. El belga, camiseta encarnada y pantalón negro con medias rojas.

Nada más iniciarse el partido, y est la primera jugada, tiene que ceder 8 córner Rivilla, que es lanzado sin consecuencias. A los dos minutos hay um ataque español a cargo de Dominguez. con remate, que detiene con seguridad el portero belga. Se observa en el equi-(CONTINUA EN LA PLANA OCHO)

"La Previsora Bilbaina, S.A.

Casa Central: Bilbao, calle Cruz, núm. 1

Agencia en La Coruña: -- TELEFONO 21941



Siguiendo su plan de expansión por toda la Región Gallega, necesita subdelegados en todas aquellas plazas, donde no trabaje. Igualmente, necesita agentes productores y cobradores para esta plaza.

Garantizamos, comisiones mínimas de 3.000 pesetas mensuales.

El Subdirector, León García García.



Siempre me ha inspirado simpatia el futbolista Jose Dominguez Rial. Desde la tarde en que por vez prime-ra se revistió de blanco y azul. Y me es especialmente simpático porque es es especialmente simpático porque es HUELVA, 1.—HUELVA: Foria; In- seguir el primer tanto, que sería el un vigues que lo da todo por los colo- fante, Ruiz, Poero; Cardo, Román; único y el de la victoria. res coruñeses, y porque se hace llamar Dominguez, que es lo bucno, si, señor, y no José, Joseiño, Josechu, Joselin; Openice, Cardo, Roman, Gringo, Frasco, Ojeda, Ramoncito, Benitez. o Pepe, Pepiño, Pepucho, Pepuchin; o cualquier otra de esas garambainas con mantequilla a que tan propensos son los futbolistas hispano y lusoparlantes.

Ahora Dominguez me es doblemente simpático. Según le ha declarado a Huelva tuvo materialmente embote-José Antonio Martinez, uno de sus pla- llado al Orense, que se replegó ante Cardo. Fueron los mejores del Orentos favoritos es el ucón con grelos, que lo es también de mi suprema di-

Me gustaria, allá para el Antroito, compartir con Dominguez una buena laconada. A ver qu' saque tiene. Fuera del área...

Otra referencia de Dominguez que me emociona : la de su afición a la lectura de los autores clásicos. Porque me consta que todos los lunes, estando en La Coruña, lo primero que hace, al despertar, es leer a Marathon.

Otro ulbolista que ha conquistado mi simpatia es Manuel Loureda Calvete. Perque no desprecia su eufónico y ja del Club. Naturalmente que tamenxebre apellido paterno, y porque, bién el campo se encontraba en macomo antiguo corista de "Follas Novas", hay que suponerlo experto en foliadas, pandeiradas y alalás.

Si, como los indicios hacen presumir, llega a internacional, él podrá ser el restaurador del folklore gallego en la selección española de fútbol.

Porque han Le recordar mis coetáneos y saber mis contemporáneos que, alla por los años veinte, por la obra y la gracia de Ramón Polo, el estremecedor artillero internacional del Real Club Celta, nuestros futbolistas representativos coreaban una foliada de bilingües cantigas alusivas cuyo estribillo decia: "¡Ay pin, pin, saralelo, --ay lereloo, --el equipo de España mete miedo-o; mete miedo-o, mete miedo-o, ay, pin, pin, saralelo-o, ay lere-

Y Poliño "aturuxaba".

Los cronistas de la época describen, nubio uzul, y sobre cubierta, pasajepa Central escuchaban, con arrobo, las bitro de Orense o de Lugo? melodias entonadas --es un decir-- por el coro que formaban los catalanes Pie-Peña, Carmelo y Errazquin los gallegos Pasarin y Juanin, el valenciano

Y todos obedecian, con el más desafinado entusiasmo, la inspirada e inspiradora batuta del maestro concertador y director del coro: Ramón Polo. [Polino!

Cubells...

JAnimo, Loureda, que son nosos!

Salvo lapsos de breve auración, en el equipo del Deportivo siempre ha habido jugadores folklóricos.

Recuerdo a Muntané, el buen medio centro del primer ascenso a la primera división (Valle:as, mayo 1941). En un viaje a Vigo, para ganar con el Celta, hizo gala de su estilo cantando: "Como son da Mahia son mahiaan...ee". Y era de Castelldefels.

♦ # ♦ Por lo leido, el presidente del Abarán les juró a sus jugadores: "Si elimináis al Coruña, dos mil duros para

cada uno". Con el mismo derecho, don Jesús Cebrián pudo haberles jurado a los suyos: "Muchachos, si ganáis la Copa de Europa os doy a cada uno cien mil pesetas, un piso en el Cantón Grande mia, Onda Certa, Electrocoaguiacion y un abrigo de visón para la parienta" .-- M.

La Selección Gallega de Juveniles perdió con el Compostela, 0-7

SANTIAGO, 1.-Al mediodía de hoy se jugó en Santa Isabel el encuentro amistoso entre la Selección Gallega de destacaron Nicanor, el mejor de los 22, juveniles y un equipo del Compos ela, que finalizó con la victoria local por la Selección, algún detalle del defensa siete goles a cero. El dominio correspondió por completo, como se desprende del resultado, al Compostela, que consiguió los goles en la primera parte por me lo bien.-TRAVIESO.

Se clasificó el Orense al perder por la minima diferencia en Hueiva: 1-0 (1-0)

ORENSE: Ibarreche; Angel, Celso, Orbán; Alvarez, Pouso; Gutiérrez, Luis, Wilson, Arcángel, Chanelo. Arbitró el señor Ibarreche, discre-

tamente local. En la primera parte el para la próxima eliminatoria.

su meta. A los 44 minutos Ojeda apro- se, Ibarreche y los tres defensas.vecha un centro de Benitez para con- (ALFIL).

En la continuación la tónica del encuentro es la misma que en la primera parte. Es decir, dominio del Huel-va y defensiva a ultranza de los orensanos. Ibarreche, el mejor jugador en las filas visitantes, se ve obligado a cangas de morral de computo total de realizar continuas intervenciones pa- desapacible y terreno en muy malas goles de los dos partidos disputados es ra alejar el peligro de su meta. Con

Valioso empate del en el campo del Turista: 1-1 (1-0)

HOJA DE LUNES, por Sáez Uriondo).-La tenaz y fría lluvia que cayó durante toda la jornada restó concurrencia de espectadores a este partido celebrado a beneficio de la Ca-

las condiciones, por lo que no cabía esperar gran calidad del juego a rea-

El Ferrol quedó en inferioridad numérica a los 8 minutos de comenzado el encuentro por una lesión fortuita de su defensa Granda. A los 40 minutos del primer tiempo Javier sacó una falta que Rafael remató a la red de un magnifico cabezazo, a pesar del esfuerzo de Goloso por atajarlo. Faltando un cuarto de hora para acabar, cuando todo el Ferrol se encontraba volcado al ataque, una falta sacada por Artime la remató Santiago de cabeza, estableciendo el empate. Aún en los minutos finales Mediavilla realizó una estupenda parada al desviar a comper un potente tiro de José al ejecutar otra falta tan injustamente señalada como la que provocó el gol ferrolano.

El arbitraje del señor Neira, de La Coruña, fué muy flojo, por lo que continuamente resultó abroncado. Recon patéticas frases, un concierto de sulta poco convincente que cuando el música popular gallega, entre Viena y Ferrol juega en Vigo, como está se-Budapest, alla por los últimos dias del fialado que el encuentro ha de ser mes de septiembre de 1925. El barco se dirigido por árbitro de la provincia, dejaba deslizar aguas abajo del Da- el Ferrol pida uno neutral, con lo que se asegura uno de su provincia, La ros de los distintos países de la Euro- Coruña. ¿Por qué no se envía un ár-

El Ferrol, a pesar de la inferioridad numérica, demostró ser un buen conra, Zamora y Samitier, los éuscaros junto, con futbol serio y de consisten-Aguirrezabala, Vallana, Gamborena, cia tanto en la defensa como en el ataque. Es un buen líder de este grupo de Tercera División.

El Turista realizó una buena primera parte como equipo brioso, entusiasta y batallador, volviendo por sus antiguos fueros. En la segunda parte quiso defender el solitario gol y eso le perdió.

AUTOMOVILES ALQUILER SIN CHOFER GARAJE BILBAO Alfredo Vicenti, 23

Dr. Agustin Garcia Sancho MEDICINA GENERAL Y CIRUGIA Especialista en: piel, venéreo, sifilis enfermedades propias de la mujer Electricidad médica, Rayos X, Diates Consulta: de 11 a 1 y de 5 a 7. Edifica La Espuma, 4 - B.

l'elefonos: Clinica, 22756 - Particulai 23957 - LA CURUNA

dio de Nicanor, Argimiro, Baña y un defensa en propia meta. En la segunda parte marcaron Ventura, dos, y De la Iglesia. El partido fue muy soso ya que los dos equipos no hicieron nada notable, especialmente los seleccionados, que defraudaron. Por el Compostela San Miguel, Marin, Tatá y Pucho. Por Garrido e intervenciones de Cambre y Bayona, así como el portero García Amo. Arbitró el señor Porco, que estu-

VIGO, 1.—(Crónica especial para la TURISTA: Mediavilla; Santomé, Piruco, Ricardo; Monchito, Nené; Ferreiro, Mermerias, Rafael, Chas, Javier. FERROL: Goloso; Granda, Vilar,

Santiago; Marcelino, Artime; Arregui

Echave, Losa, José, Suco.

SAEZ URIONDO.

CAMPEONATO REGIONAL DE AFICIONADOS

Orzán y Alondras desempatarán

Ayer, en Cangas, ganó el equipo local por 2-0 (2-0) y la prórroga fue infructuosa

condiciones para la práctica del fútbol, jugó una prórroga de media hora, en la El encuentro ha sido de matiz ne- este resultado el Orense se clasifica con poco público en las gradas. El re- que no se marcó ningún gol. Por ello sultado final fue de dos goles a cero a tendrá que jugarse un encuentro de Destacaron por el Huelva, Román y favor del Alondras. Antes de iniciarse desempate dentro de las próximas 48 el encuentro, el capitán del Alondras entregó un presente al del Orzán, en recuerdo de esta primera visita a Cangas. El encuentro fue casi de constante agobio y gran peligro para la meta orzanista. El equipo coruñés se defendió bien pero tuvo suerte, ya que el Alondras estrelló dos balones en los travesaños y le fue anulado un gol, decición arbitral que fue muy protestada.

Los goles canguenses fueron conseguidos, a los 30 minutos, de cabeza, por Caeiro, y a los 36, por Filgueira, de un disparo raso. La segunda parte transcurrió dentro de la misma tónica, es decir, continuo ataque de los delanteros locales. Finalizado el tiempo reglamentario y por haber quedado ambos equi-

CANGAS DE MORRAZO, 1.- Tarde pos empatados en el cómputo total de horas, según estipula el reglamento, y en Pontevedra o en Santiago. Al parecer, el equipo coruñés quiere que sea en Pontevedra.

Destacaron por el Orzán, el medio Juan y el defensa central. Por el Alondras, las líneas defensivas y Pahifio. Are bitró el señor Castifieiras, de Pontevedra, que estuvo acertado. BALINO.

SAUNA

BANU FINLANDES LINARES RIVAS, 9-1.0

CORRESPONDENCIA



con la garantia del Centro de em á x i em co

prestigio Otros cursos: INGLES MECANOGRAFIA TAQUIGRAFIA FRANCES REDACCION ALEMAN LATIN CORRESPONSAL ORTOGRAFIA

VASCUENCE SOLFEO CULTURA GENERAL BACHILLERATO ACORDEON DIBUJO CANTO CONTABILIDAD RADIOTECNIA JUDO-JIU-JITSU CALCULO TRIBUTACION CULTURA FISICA

Los cursos CCC

no son como los demás... ison mucho mejores!

SECRETARIADO CORTEYCONFECCION

300.000 ALUMNOS Centro autorizado por el Ministerio de E. N.

25 AÑOS DE EXPERIENCIA

Nombre	```	
Domicilio		
Población		

Garibay, 13-Dep. 62-111-SAN SEBASTIAN

LOS CURSOS CCC CON DISCOS SE HALLAN TAMBIEN EN LOS BUENOS ESTABLECIMIENTOS DEL RAMO

009 Ministerio de Cultura

GABARDINAS

Real, 68 Santa Catalina, 8 Sánchez Bregua, 4 TRINCHERAS FC

PARA CABALLERO, SENORITA Y NINO DE PRENDAS

CONTRA LA

IMPERMEABLES Abrigos FANTASIA -- Abrigos LODEN -- Abrigos CUERO y ANTE -- Impermeables NOVEDAD -- Impermeables NILON -- Impermeables DUGAM -- MODERNAS -- Trincheras BURBERRYS -- Trincheras TERGAL y NILON

PRENDAS QUE ABRIGAN Y PROTEGEN, SON ELEGANTES, MODERNAS Y DURAN MAS

ALAVES - AT. CEUTA, 3-3 (1-1) VITORIA, 1. - ALAVES: Vallejo; Jaureguizar, Gorospe, Giuarann II; Moreno, Antón; Zuazaga, Cabezón, Goyarán, Izaguirre Larrauri.

AT. CEUTA Alonso; Ocafia Pedrito, Enri; Ruiz, Baena; Ayala IV, Mo-reno, Doto Anta, Ayala II.

Arbitró el señor Menéndez. Bien. El partido se ha jugado con viento huracanado por le que asistió poc público. En la primer, parte el Ceuta jugó a favor del viento mientras que el Alavés hizo una defensa brillante y ordenada. A los 34 minutos es castigado el Alavés con pegalty que Baena convierte en el primer tanto. Un minuto después Izaguirre obtiene el empate.

En la segunda mitad, a los 5 minu-tos. Izaguirre marca el segundo tanto de los locales. A los 10, Antón centra e Izaguirre logra el tercero. A los 26 minutos, en una vigorosa reacción ceuti, Ayala II marca el segundo gol. Polo marcó. El Alavés se clasifica para Ceuta.

Destacaron por el Alavés Gorospe y Cabezón. Por los visitantes Ruiz y Aya. la II.—(ALFIL).

R. SOCIEDAD - S. FERNANDO, 1-0 (1-0)

SAN SEBASTIAN, 1.—REAL SOCIE-DAD: Goicoechea; Abásolo, Ciáurriz,

EPOCA DE

PRECIOS

BAJOS

Descuento minimo 20 %

Compruébelo y se convencerá

Senora, ahorrará usted hasta:

Rebajas extraordinarias en

bisutería y bolsos

Cualquier artículo comprado en

KARLIA le resultará más barato

Hormaechea; Matute, Lasa; Amas, Ar-

SAN FERNANDO: Fernandez; Car-

bonell, Herrera, Ortúzar; Burillo, Sam-

per; Quiroga, Juanin, Cantón, Garcia,

Arbitró mal el colegiado señor Par-

do Hidalgo. Regular entrada en Ato-

cha, para presenciar este partido que

se iniciaba con el empate a dos tan-

tos, resultado del prim encuentro en

La Real Sociedad ha dominado du-

rante toda la primera parte. El primer

gol del partido y que habita de ser el

unico se marcó a los 13 minutos de

Juego. Un saque de banda dio oportu-

hidad a Amas para centrar sobre Ar-

za, Eceiza, Mendiluce, Urreizti.

" en abrigos.

REAL, 15.

Alias.

Andalucía.

200 ptas. en faldas, jerseys, etc....

en chaquetones.

en conjuntos lana.

" en trajes y gobardinas.

en artículos ante y napa

Real Sociedad, Indauchu, Alavés, Langreo, Tenerile, Eldense, Mallorca, Mestalla y Málaga, clasificados para la próxima eliminatoria

Desempatarán Hércules - Hospitalei, Badalona-Onteniente y Constancia-Las Palmas

Pellejero; Haro, Pirri, Chapela, Arse-, do hasta el portero y pasando la pe-, introdujo el esférico en su propia nio, Román.

sé Ramón, Moncho; Larrauri, Ipiz; minuto 34 Fábregas se interna por la El Málaga resolvió con facilidad la Arroyo, Urquijo, Lizarralde, Victor, banda derecha, centra y Rojas rema- eliminatoria, mostrándose muy supe-Regular.

El Granada ha quedado eliminado niendo el segundo tanto. co después es anulado un tanto a los hoy en los Cármenes. No ha sabido visitantes por fuera de juego. En el sobreponerse al juego brioso del Inúltimo minuto un lío ante la meta dauchu, y ha quedado en evidencia local termina con el gol del empate ante los pocos aficionados que acudiesin que se sepa a ciencia cierta quien ron a presenciar el encuentro. En ei que se oyeron repetidamente las palla fase siguiente por haber vencido en has de tango y muestras de protesta por la deficiente actuación del conjunto granadino.

> Se llegó al descanso con el resultado de dos goles a favor del equipo visitante. El primero de ellos se marcó en el minuto 1 por obra de Urquijo, que batió a Otero de tiro cruzado. El segundo tanto fué a los 36 minutos. Lo logró Arroyo, que batió a Otero en ocasión en que este tuvo una actuzción poco afortunada.

> En la segunda mitad, a los 3 m:-nutos, Arsenio logró el único gol del Granada. A los 13 minutos, Lizarralde marca el tercer gol del Indauchu. El cuarto y último tanto del partido fué conseguido por el mismo jugador, Lizarralde, de tiro fuerte. En esta parte el Indauchu aún perdió dos claras ocasiones de marcar, al estrellar la pelota en el poste.

Por el Indauchu cabe destacar a José Ramón, Ipiz, Arroyo y Lizarralde. Los componentes del conjunto local tuvieron una actuación muy deficiente.—(ALFIL).

BADALONA ONTENIENTE, 2-1 (0-1) BADALONA, 1. - Arbitró García

Orbegozo, que no satisfizo. BADALONA: Santos; Martinez, Riami, Rengil; Florit, Cantallops; Fari-

nas, Vich, García II, Gasull, Toll. ONTENIENTE: Moreno; Montero, Rubio, Dafer; Canet, Esbalt; Cebrián, Valero, Miguel, Alos, López.

produce empate en el total de la eliminatoria que obliga a un tercer par-

La mínima victoria badalonesa llegó al final del partido con ocasión de lanzarse doce corners contra la meta. El gol en contra que llevaba el Badalona desde el encuentro anterior se unió otro en mala jugada de la defensa badalonesa. Eso aumentó el nerviosismo de los badaloneses, por el gol marcado en su propia meta por Arenos Con uno a cero en contra termino gran ovación. el primer tiempo.

A los 42 minutos de la segunda par-LA CORUNA } te, llegó el empate, conseguido por Farinas, tras una arrancada de Arenos quien pasa a Rengil, y éste al autor del tanto. En el mismo momento de terminar, se consiguió el gol de la victoria en un remate de cabeza de Vich en saque de esquina lanzado por Farinas.

Destacaron Florit y Cantallops por el Badalona y por el Onteniente destacaron todos, pues la táctica de extrema defensiva que emplearon no permite hacer distingos .- (ALFIL).

MELILLA - BURGOS, 2-0 (0-0) MELILLA, 1. - MELILLA: Vicente

(Ría); Tenorio, Ramos, Herrero; Ibáñez, Toni; Eguía, Antonio, Rojas, Reval, Pepe.

BURGOS: Solana; Casuco, Zamora, Arsenio; Aquito, Ribón; Gelín, Galilea, Azcárate, Fábregas, Ferreiro. Arbitró el colegiado señor Marrón, za, quien disparó fuerte a gol. El guar-bien.

dameta forastero rechazó la pelota y el propio Arza la impulsó al fondo de El partido se jugó a tren vivo, emlas mallas. A los 30 minutos, el San pleándose ambos equipos abiertamen-Fernando estuvo a punto de marcar en te a la ofensiva. El Melilla, con mucho entusiasmo, vióse perjudicado hade Burillo, que el metr local desvió cia la mitad del primer tiempo por la lesión de su portero Vicente y dei La segunda parte fue también de central Ramos, quedando éste de extremo y siendo suplido el primero por juego bajó de calidad respecto al el suplente Ría. A causa de esto se creó gran desconcierto en el equipo disparos del delantero centro Eceiza, local, jugando embarullado y perdiendo ocasiones de marcar tanto, hasta el punto de que en una ocasión un delantero envió el balón fuera cuando de pelioro. La Real Sociedad el portero adversario se hallaba ba-I tido. En un nuevo choque Ramos queda completamente inutilizado.

En la segunda parte el Melilla se GRANADA, 1.—GRANADA: Otero; ción. A los cinco minutos Pepe realidesenvuelve mejor y domina la situa-Forres, Manolet. Pontoni: Gordejuela, za una extraordinaria jugada driblan-

lota a Rojas, quien logra el primer puerta, siendo éste el gol del Sala-INDAUCHU: Martin; Jauregui, Jo- gol. La presión local continúa y en el manca. ta espectacularmente de cabeza, obte- rior a su contrario.

Por el Melilla se han distinguido Ibáñez, Tenorio y Herrero. Por el Burgos, Solana, Zamora, Fábregas y Fe-

El portero local Vicente padece una uxación en un hombro.—(ALFIL).

MALAGA - SALAMANCA, 4-1 (4-0) MALAGA, 1.—SALAMANCA: Cie-

mente; Hernández, Martiarena, Ormaza; Ito, Jaspe; Corredera, Lauzurica, Pineda, Pollo, Eloy.

MALAGA: Américo (Tosco); Arias, Portolés, Ríos; Antonio ,Ruiz; Rovi- Zamacona, Eloy; Sertucha, Martín; ra ,Otiñano. Chuzo, Sande, Zacarizo. Arbitró el colegiado levantino señor rrañaga, Areta. Moya, que en la primera parte estuvo bien y en la segunda tuvo varios

do casi torrencialmente transformando abundante.

Destacaron por el Málaga, Chuzo, Zacarizo, Rios y el cuarteto defensivo, y el Salamanca jugó con mucho entusiasmo, muy seguro el cuarteto defensivo y bien el volante derecho y el extremo del mismo lado.—(ALFIL) TENERIFE - OSASUNA, 2-1 (0-0)

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 1 .--TENERIFE: Javier; Martin, Molina, Moriu; Padrón I, Borreda; Aquilino, Gilberto, José Juan, Saavedra, Padrón II.

OSASUNA: Astrain; Amantegui II, Asparren Silvestre, Amantegui I, La-

Arbitró el señor Bañón, que no su po mantener su autoridad.

Escasa concurrencia de público. Lio-Durante el primer tiempo ha llovi- vió en la segunda parte en forma

COCK DE GAS

EL CARBON MAS ECONOMICO. PRECIO EN DOMICILIO CLIENTE 41 PESETAS SACO 30 KILOS

CARBONES TEJERO

PELEFONOS: 30907 - 28500

el campo en un barrizal. El Málag I en esta fase hizo un juego rápido, y marrullerías por parte del Osasuna Con esta victoria del Badalona se bien conjuntado y de dominio total. han caracterizado el encuentro. El tanto por medio de Zacarizo. Tres mi- cando delante de la puerta a la totanutos después. Chuzo consiguió el se-llidad de sus hombres. Por esta razón gundo gol. A los 27, Sande pasó a el Tenerife dominó constantemente. plena de dominio. cero. A los 42 minutos Rovira avanzó por el lado derecho, centró a media altura y Chuzo, que seguia la jugada, remató magnificamente de cabeza, en plancha, llevando la pelota a

> tes. El Salamanca se defendió muy do el balón no se hallaba en juego, bien y realizó contraataques, algunos hecha a Borreda, que cayó al suelo a de bastante peligro. Cuando faltaban los 17 minutos, Astrain es quien agrequiso ceder a su portero y lo hizo en expulsado. Se lanza penalty por esta

Nula calidad de juego y violencias A los 17 minutos marcó su primer Osasuna adoptó un supercerrojo colo-Zacarizo, éste dribló a varios contra- Los locales no lograron un tanteo de siderarse como el de más infima ca- escamoteado un penalty a Vilar. lidad visto en el estadio tinerfeño.

tó una actitud que provocó una airalas mallas, en un gol que le valió una da reacción del público, mientras el Tomás. árbitro permanecía al margen. A los Arbitró el señor Irastorza, guipuz-En el segundo tiempo, en que dejó 13 minutos Padrón II marcó el primer coano, que realizó un arbitraje anticade llover, el juego fué de más baja tanto. Tres minutos después una alecalidad, aunque tuvo fases interesan- vosa agresión de Amantegui I, cuantres minutos para finalizar, Portolés de a Padrón II y el meta visitante es

LA QUINILA

(SEMANA PROXIMA)

JORNADA 8 diciembre

1.º y 2.º DIVISION 1 Levante - Oviedo..... 2 Sevilla - At. Bilbao..... 3 Barcelona - Elche..... 4 Zaragoza - R. Madrid 7 Pontevedra - Betis..... 8 Valladolid - Valencia..... 9 Orense - Celta ______/_ 10 Alavés - Coruña. 11 Salamanca - Santander... 12 Gijón - R. Sociedad...... 13 Málaga - Granada..... 14 At. Ceuta - Mallorca. RESERVA 1 Hércules - Huelva. 2 Melilla - Algeciras.....

Si no resulta premiado su poleto, remitanoslo al concurso "LA QUINIE-LA" ASKAR - RADIOTELEVISION. apartado número 243. Madrid.

Puede resultar agraciado con un magnifico televisor. último modelo, en el sorteo que se efectuará ante notario, el próximo 13 de enero, con los boletos remitidos.

Daremos el resultado de este concurso en las Hojas del Lunes de toda Es-

los 40 minutos Areta marcó el gol del Osasuna.

Por la mala calidad del encuentro no cabe destacar a ningún jugador.-(ALFIL).

EUROPA - MESTALLA, 2-0 (0-0)

BARCELONA, 1. - El Mestalla ha eliminado al Europa por la minima diferencia y con apuros, pues en méritos fué superado por los catalanes, que desarrollaron una segunda parte

En la primera parte no hubo goles. rios y de tiro por bajo marcó el ter- escándalo por el escaso mordiente de En la segunda parte la superioridad sus delanteros. El partido puede con- de los catalanes fué absoluta, siendo

El primer tanto lo marcó Vicos en En la continuación el Osasuna adop- un fallo de Escudero a los 10 minutos y el segundo a los 24, por medio de

EUROPA: García; Alfonso, Gonzálezz Pedrín; Camochaon, Matías;; Vicos, Tomás, Rojas, Josefto, Castaños. MESTALLA: Valero; Escudero, Vilar, Videgain; Sendra, Estévez; Ancos, Moro, Navarro, Foli, Toto.—(ALFIL).



un gran disparo desde fuera del áreae a corner en gran parada. dominio de la Real Sociedad, aunque primer tiempo. Se registraron buenos ue fueron neutralizados por Fernández con lucimiento. El San Fernando no la dado sen-

ealizo un buen primer tiempo para Mason un noco en el segundo.—ALFIL GRANADA - INDAUCHU, 1-4 (0-2)

finisterio de Cultura

PTAS.

precio de una" "Cuatro Prendas CHE ESTA GRAN OPORTUNIDAD!

LOS ARTICULOS

						PTAS.
Chaquetas de señora desde .						150
Conjunto lana señora desde						250
Jersey niño desde		•	3	9	9	40
Id. caballero desde						175
ld. señora desde					875000	175
Polos caballero lana desde		レクスプリモ	37577			150
Conjuntos niño lana-leacril (Faldas tergal plisada (corte)						300
metro) desde						110
señora punto lana a .	THE RESERVE OF THE PARTY OF THE	126 (12)	OCMAN)			75
Camisas caballero desde	3127 BANK 1 A MORE BANK					150
	Territory Settle			10123		



Bart 1일 등 [12] : 1 - [14] 선생님		
Corte traje chaqueta señora desde	1	50
Abrigos (corte) lana de señora desde	2	225
Cortes traje caballero primeras marcas des	de . 4	100
Sábanas desde (metro)		37
Curado ancho 0,80 desde (metro)		16
Vichys desde	, ,	20
Colchas vascas desde		100
Gabardinas desde ,	THE RELIEF THE STATE OF THE PROPERTY OF THE PR	550
	TO MAKE A COMP	

Y otros muchos artículos que por su variedad resultaría interminable la lista,

ESTRELLA, NUM. 16

DEPARTAMENTO 103

El Cetta continúa en la Copa del Generalisimo, tras vencer al Cádiz, por 2-1 (0-1)

DEL LUNES; por el critico deportivo De equipo dominado y sin cohesión, de "La Información del Lunes").

la segunda muad, jugada de manera absurda, tras haber efectuado un primer tiempo estupendo, en el que lucieron todas las lineas. ¿Qué fue lo que hizo este cambio en un marcador, que era favorable al Cádiz cuando se ilegaba al descanso? Una inexplicable táctica defensiva, que agrupaba a un excesivo número de hombres en el área, mientras los forasteros se orecian y, al fin, mostraban peligro de manera constante. El preparador Benavente decia, en los vestuarios, al ordenado aquel repliegue de sus hombres Por otro lado, Joseito decia que era su táctica la que había hecho requeda la incógnita, si fue por falta de fondo de los locales o por un estudio que le salió bien a Joseito. De todas maneras, si entramos en el terreno de las disculpas, hay que signiel terreno de juego y así los de Banada más.

blanca, en el segundo tiempo, significó jugada, que ocurrió a los 15 minutos, Zamorita, Viñas, Téllez, Polito.

CADIZ, 1 .-- (Especial para la HOJA un cambio de maneras y de estilo. de los primeros cuarenta y cinco mi-El Cádiz ha ofrecido esta tarde, en nutos, pasó a ser equipo dominante Carranza, un partido decepcionante en ganando palmo a palmo la moral al Cádiz, que, desdibujado, se dejaba ganar la pelea.

Digamos que en la primera mitad a los 19 minutos, se produjo el único tanto gaditano, al rematar Tobalo, de cabeza, a las mallas un "córner" sacado por el extremo derecho Luna. Fallaron los defensores vigueses, que estaban torpes entonces, y el ariete gaditano, en su especialidad de balón cazado por los aires, no tuve más que hacer flexión leve de cabeza. Luego, como le pasa a este Cádiz de esta temterminar el partido, que él no había porada, merodearon las ocasiones de gol, pero sin acierto. Hay que decir, que también pudieron marcar los visitantes, por mediación de Téllez, que plegarse al conjunto amarillo. Y aquí remató muy bien, pero el balón salió area gaditana. Pepiño consiguió el por encima del travesaño, cuando fal- tanto de la victoria. taban pocos minutos para el descanso.

El Cádiz jugó un primer tiempo lleno de valor y coraje, hasta el punto de que, en terreno encharcado, sus jugaficar que el tiempo de lluvia encharcó dores fueron muy superiores a los vigueses. Pero cambió la decoración de media cabe señalarla como destacada. laidos se veian favorecidos por actuar manera total en la segunda parte. Co- Por parte local, Llona fue el mejor en su elemento. Hay que anadir a esto, menzó con un juego adverso, que iba de todos, que el único jugador amarillo que in- acentuando el temor amarillo, agruquietaba con sus tiros, Tobalo, se le- pándose los hombres en el área de estuvo bien. Los equipos presentaron sionó en esta segunda mitad, y ya no Bermúdez. Ello permitió que los vo- las siguientes alineaciones: fue más que una sombra que saltaba lantes forasteros se impusieran en mi- CADIZ: Bermúdez; Aparicio, Baldepor si podia alcanzar la pelota, pero tad del campo y lanzasen a sus de- ras. Pedrito; Arteaga, Llona; Luna. lanteros en busca de la igualada. Za-En el equipo visitante pareció que morita tiró muy bien, rechazando Llael cambiar su camiseta celeste por la na, de cabeza, a "corner". Con esta Zunzunegui: Pepiño. Albino: Pintos

Un regalo de estilo en



se inició el peligro forastero y la balanza comenzó a inclinar sus brazos. Un minuto después tiraba Viñas, tras dos. El Eldense vioo a conservar la una escaramuza en el área gaditana, parando Bermúdez muy bien. Se vió entonces una reacción gaditana, que pudo haber asegurado el triunfo de sus colores. Luna, solo ante el marco, desperdició un disparo, por frenar un charco la trayectoria del balón. Parecía que el Cádiz iba a animarse otra vez, con otro disparo fuerte de Arteaga, a media altura, haciendo Cantero una magnifica parada. Siguió presionando el Celta y, a los 37 minutos, marcaba el gol del empate, al tirar Rori una falta, que hizo Blanco a la altura de los medios volantes del Cádiz. Amagó Viñas y así se internó Téllez, que marcó de tiro raso. Cuatro minutos después de este gol, se sacó otra falta contra el Cádiz. Bermúdez despejó corto y, tras un barullo en el

De los forasteros nos gustó mucho Vifias, por su movilidad. En realidad, a él se debe el desconcierto de la defensa amarilla, en la segunda parte. Téllez, muy bien, también. Y la línea

Arbitró el señor Serrano Amor, que

Aragón, Tobalo, Blanco, Soriano.

CELTA: Cantero; Rori. Lasheras.

S. t. el Generalisimo Gopa

(VIENE DE LA PLANA SIETE) REAL GIJON - ELDENSE, 2-0 (1-0)

El partido para la Copa de S. E. el Generalísimo, ha respondido a las características de esta clase de choques: mucha emoción, mucho nervio y entusiasmo desatado por los dos banventaja de tres goles que traía del encuentro jugado en su campo, lo que facilitó el dominio constante, y a veces abrumador, de los gijoneses, que no local en las dos últimas temporadas. jugaron con bastante acierto y en- El primer tanto lo marcó Ledo, a los tusiasmo y tiraron mucho a puerta, 24 minutos, y a los 25, un centro de pero sin efectividad, pese a que el Martín lo convirtió Kacsas en el separtido comenzó muy bien para el Gijón porque, a los tres minutos. Félix en un remate raso, con fallo del portero, lograba el primer tanto.

A los 25 minutos del segundo tiempo, Montes, rematando de cabeza un centro de Mundo, conseguía el segundo tanto El Gijón aún se volcó más sobre la meta levantina, pero la defensa cerrada de los visitantes y la mala suerte rematadora de los gijoneses impidió que se registrasen más goles.

El Eldense elimina al Gijón dei Campeonato de Copa.

R. SANTANDER - MALLORCA, (1-0 (0.0)

En este encuentro auténticamente copero, el Santander no ha podido remontar el resultado obtenido por los mallorquines en el primer partido de esta eliminatoria, pese a jugar mucho mejor y a dominar todo el tiempo.

Los visitantes actuaron siempre a la defensiva y en algunos momentos amontonaron hasta nueve hombres en su puerta. A los 14 minutos de juego, Gento III y Sans chocan al disputar un balón. Se lesiona el defensa forastero, que vuelve al terreno con la cabeza vendada. Al retirarse a los vestuarios el árbitro es abroncado.

Sigue el dominio en la segunda fase y a los 13 minutos, a la salida de un corner, Raba remata muy bien de cabeza el único gol del encuentro. A los 41 minutos el árbitro anuló un tanto a Yosu por supuesto fuera de juego y

escuchó una fenomenal bronca. Por el Santander destacaron el debutante Gento III, Trigo, los medios y Gómez, y por los mallorquines, Galán y Bolao, y Sampedro y Aguado solamente en la primera parte.-(AL-

Se registra una situación de auténtico peligro que culmina en un espeluznante rema'e de Puis, que es detenido en una buena para la por Pepín. A los 30 minutos se la 1za un golpe franco contra Bélgica que Amancio remata fuera. El partido se ha perdido en los últimos instantes, pues aun tiene una oportunidad de obtener el empate el equipo español, cuando Félix Ruiz adelanta ur. balón a Zaldúa; éste desborda a la defensa belga y sólo ante la puerta guiere amarrar tanto el disparo que lo lanza fuera.

El triunfo belga ha sido justo ya que ha jugado mejor que el equipo esnafiol. Los hombres de su cobertura han hecho una labor espléndida de contención y marcaje; los delanteros, háhiles en el contrastaque han realizado situaciones de peligro. También han frenado las infiltraciones que intentaron los atacantes españoles. Su efiiunto. Practicó un juego armonioso y preciso. En acciones sueltas puede decirse que destacaron el portero. los me_ dios volantes, el extremo izquierda y el delantero centro.

En el equipo español todos los jugadores han estado a parecido nivel muy inferior al de los belgas. La defensa ha marcado de lejos y de manera inrierta siendo vulnerado su terrero con "antitidad por los contragolhes belgas Oniras cos merezcan ser destacados: Penin v Raija, En la media, Zoco aporando a la defensa ha tenido algunos la delantera, la actuación de los extre-

CONSTANCIA-LAS PALMAS, 4-1 (2-0)

Ambos equipos har disputado el mejor partido en lo que va de temporada. El dominio correspondio a los locales y el resultado l abla elocaentemente de ello. El cuadro canario se presentó con un sistema defensivo elástico y mantuvo al interior Torrens en la zaga para vigilar a Ledo. Durante todo el partido la iniciativa ha correspondido, por encero, a los mallorquines, que ofrecieron el mejor fútbol victo en el came

En la segunda parte, los canarios reforzaron aún más su defensa. A los 7 minutos. Amarilla lanzó un penalty que le habíar, hecho a él mismo y marcaba : tercero. A los 31, German de tiro desde lejos, marcaba el único de los canarios y a los 39, Ledo cerraba la cuenta con el cuarto gol mallor-

HERCULS - HOSPITALET, 1.0 (0-0) Con la victoria del Hércules, ambos

equipos ran de ir a un tercer partido de desempate. El encuentro ha sido muy entretenia

do debido a que jugaron los dos equipos con las líneas abiertas y siempre dispuestos al ataque. En el primer tiempo no funcionó el marcador. El dominio fué del Hospitalet, que jugé siempre a gran velocidad.

En la segunda parte, a los tres minutos, Balach recibió un pase de Cama pos y, sobre la marcha, consiguió l único tanto de la tarde. A partir de este momento, ambas delanteras chutaron mucho a puerta, pero se lucioron uno y otro porteros.

El Hospitalet causó gran sensación y sus mejores elementos fueron el portero y sus interiores. Por el Hércules, Rayo y Balch fueron los meores.—(ALFIL).

ALGECIRAS - LANGREO, 1-1 (0-1)

Tarde lluviosa y fria. Comienza el partido dominando el Langreo. A los 5 minutos, en un contraataque, marca un gol el Algeciras, pero es anulado po rel árbitro por supuesto fuera as juego. El tanto había sido marcado por Monovar. El Langreo logra su gol de fuerte tiro desde lejos. Se enfrían los animos locales con este gol y hay un período de tiempo en que el juego decae en interés. El Langreo se dedua a una apretada dinsa, lo que hace que los avances locales sean continuos. A los 44 minutos son expulsados del campo por practicar juego peligroso Monovar, del Algeciras, y Monchin, del Langreo.

En la segunda parte el Algeciras se emplea con gran entusiasmo y a 108 17 minutos, un centro de Mendoza es rematado por Paco León a la red. Coninúa en cerrada defensa el Langreo

hasta el final. Por los locales destacaron Rafaelin, Paco León, Juan José y Tapia. Por los visitantes, Alarcón, Amador, Valentin, Monchu y Rosamante.—(AL-FIL).

FUTBOL INTERNACIONAL España - Bélgica, 1-2.

CAMPEONATO NACIONAL DE LIGA TERCERA DIVISION (Grupo primero)

Turista . Ferrol, 1-1. CLASIFICACION J. G. E. P. F. C. P.

	Ferrol	10	7	3	0	29	8	17+
	Lugo	10	6	2	2	26	9	14+
2					2	26	10	14+
	Compostela	10	6	2	508.5550	30112011200	11	14+
	FABRIL	10	5	4	1	26	5000000	13+
	Couto	10	5	3	2	16	10	CATCHE DISPOSITION
	Turista	10	4	4	2	15	16	12+
	Gran Peña	10	4	3	3	17	15	11+
	Arsenal	10	4	3	3	12	15	11+
1	Foz	10	4	3	3		19	11+
d	0e979-527-income2030011/05-a PC024-1			AMEAN	252.0	10	17	9-
	Alondras	10	3	3	4	1.000	100000	8-
	Lemos	10	2	4	4	100 20	16	8-
	Choco	9	3	2	4	10	19	6
	Arosa	10	2	2	6	7	15	
		- 10	2	1	7	9	23	5-
	Corujo				7	11	23	4-
	Bueu	9	2	0		DW 30	17	1-
-	Marin	10	0	1	8	6	T.	
						100 Television (1997)		AND THE PERSON NAMED IN

Destaque su personalidad visitendo correctamente

TRINCHERAS: Tervilor, Stoffels, Kristall...

ABRIGOS "LODEN"

Modelos 1964



La firma del hombre élegants

Santa Cataliana, 23

tanto belga.

(VIENE DE LA PLANA CINCO) po sin salvación posible. La verdad es que ayer, y siete días antes, frente al

justicia. ahora, fue capaz de arrancárselos a los me refiero hoy, preferentemente, a esa manía, ya más que tendencia, que tienen los extremos, de inmiscuirse en tareas de interior o de centro dejando vacías sus zonas de operación, a las que si una pelota llega no encuentra jugador -de casa- que se haga con ella. Y esto, contando con un Montalvo y un Loureda.

blanquiazules que ayer tuvieron más aciertos fueron Carlos, Escolá, Veloso y

Montalvo.

El señor Urrestarazu tuvo una papeleta nada agradable entre manos. Con sabiduría y energía la resolvió. ¿Caserillo... o así? Bueno, quizá. Pero cons-

(VIENE DE LA PLANA CINCO)

po belga el sistema táctico del 4-2-4 retrasando a Lippens a la linea media, y actuando sólo cuatro delanteros.

El equipo español también observa Europa, Veloso fue dispensador de la la misma táctica, replegándose Zoco y retrasándose en la delantera Félix Ruiz, Flojo, muy flojo partido del Depor- formando pareja medular con Adelartivo. Con muchos baches en sus líneas; do. El juego ya es más preciso. A los con jugadores que llevan dos o tres se- 19 minutos, después de un acoso esmanas acusando baja. Y con esos erro- pañol, hay una jugada entre Dominres indeclinables que uno no se harta guez y Zaldúa, acluando con habilidad de fustigar. Ningún entrenador, hasta el portero belga para hacerse con la pelota. Se produce el primer gol en jugadores. ¿Lo será el señor Olsen?... Y una rápida jugada del ataque belga. El interior izquierda entrega el balón a Nehimst, y éste de tiro cruzado bate a Pepín, consiguiendo el primer tanto para su equipo.

> dos minutos después del gc belga, en un avance, se c igina un corner por el lado de Amancio. Lo lanza éste, y Zoco, que había abandonado su situación defensiva para apoyar a la de-

franca reacción belga, cuyo equipo rante varios minutos cierto dominio ances afortunados, pero en general juega con más precisión y homogenei- belga, que, no obstante, no extrema sus l'ampoco han rayado a gran altura. En dad que el español.

La realiza Reija, que llega hasta la de. lantera y hace entrega de la pelota a Gento, éste remata de forma durísima y el portero belga cede a córner. Los últimos minutos de esta primera parte son de juego alterno rondan-

do el balón una y otra portería. Se llega al descanso con empate a un tanto, habiéndose lanzado cuatro córners contra España y dos contra

En la segunda parte, Glaría, en el equipo español, sustituye a Adelardo a ciente marcaje contribuyó en mucho a causa de una lesión que se ha produ- la victoria de la selección belga. El cido. El partido sigue orientándose de onuino belg, ha brillado en todo e conmanera clara en favor de los belgas, que juegan mejor. A los 20 minutos, el extremo izquierda. Puis. que ha cambiado de posición al situarse en el centro, recibe un pase adelantado; avan-La reacción española es inmediata y za unos pasos y lanza un tiro a ras de l suelo, muy fuerte y ang lado que Pepín no puede detener. Es el segundo

En algunos momentos el público Sin llegar al partido completo, los lantera, salta agilmente de cabeza. y del equipo español, que no es brillante. Sus jugadores acusan nerviosismo, El juego continúa y se aprecia una falta de confianza lo que origina duesfuerzos por marcar, dedicándose más. Momentos después, se registra una bien a proteger el resultado para lo mos Amancio y Gento narticularmenfase de dominio español. A los 34 mi- cual retrasa a sus hombres dejando to este último, que ha sido de lo mejor te que en el penal hizo estricta justi- nutos se produce la mejor jugada de en posición adelar tada tan solo al exesta fase, a cargo del equipo español. Iremo izquierdo y al delantero centro. carecido de conjunto.—(ALFIL).

2009 Ministèrio de Cultura

de Bellas Artes



tareas periodisticas, don Juan Naya Pérez, vicepresidente de la Asociación Excmo. Ayuntamiento de La Coruña, de la Prensa, cronista oficial de La Co- Plaza de María Pita; Grupo Escolar runa y bibliotecario de la Real Aca- Da Guarda, Plaza de Pontevedra; demia Gallega, redactor de "La Voz Grande Obra de Atocha, Plaza de Esde Galicia", ha sido designado miem- paña; Cruz Roja Española, calle de bro correspondiente de la Real Aca- Panaderas; Grupo Escolar Curros Endemia Provincial de Bellas Artes de ríquez, Campo de Marte; Iglesia Pa-Nuestra Señora del Rosario. El acuerdo rroquial de San José, calle de Forfue adoptado por unanimidad revela- carey; Grupo Escolar "Bermúdez de quinaria, elementos de fabricación y su dora del reconocimiento de los méritos Castro" de la Caja de Ahorros, lugar amplia experiencia técnica. del nuevo académico, autor de impor- del Ventorrillo; Instituto Provincial tantes trabajos de investigación y, sin- de Sanidad, Ciudad Jardín. gularmente, de fundamentales ensayos NUEVA DIRECTORA DE LA ESsobre Rosalía de Castro y Murguía. Con verdadera satisfacción nos hacemos eco de la distinción otorgada a tan destacado compañero y le hacemos llegar nuestra más cerdial felicitación

Don Juan Naya, académico VIDA CORUÑESA

NATALICIOS

Ha dado a luz una niña, cuarto hijo de su matrimonio, doña Maria Dolores Losada Varela de Barja de Quiroga.

A la recién nacida le será impuesto el nombre de María del Carmen.

HOY COMENZARA LA VACUNA-CION CONTRA LA POLIO EN LA CORUNA

Los centros de vacunación que funcionarán en esta capital los días 2, 3 y 4 de diciembre, de 10 a 1 por la mañana y de 4 a 6 por la tarde, serán los siguientes:

Grupo Escolar "Sal Lence", Los Castros; Liceo de Monelos, Monelos; Grupo Concepción Arenal, Marqués de Amboage; Local de Cáritas, calle de San Luis; Grupo Escolar de la Caja de Ahorros, Ronda de Nelle; Instituto Nacional de Previsión (S. O. E.) Federico Tapia; Edificio de la Terraza, Jardines de Méndez Núñez, O. J. E. Edificio de Sanidad Exterior, Dársena de la Marina; Grupo Escolar, Calle de Nuestro querido compañero en las Herrerías; Obra Sindical "18 de Julio", calle del Médico Rodríguez;

CUELA DEL MAGISTERIO . "MARIA PITA"

Ha tomado posesión de su cargo de directora de la Escuela del Magisterio

"María Pita", doña Esther Fernán dez y Fernández, a quien, al propio tiempo que agradecemos su atente saluda de toma de posesión, le desea mos los mayores éxitos al frente de importante cargo para el que ha sido designado.

INAUGURACION DE UNA FABRICA **ESPAÑOLA** EN COLOMBIA

BOGOTA (Colombia),- La inauguración de la nueva fábrica Sigma, situada en Bucaramanga, ha vonstituido un acon ecimiento en los medios sociales e industriales de este país.

El Exemo, Sr. D. Cristóbal Colón, Duque de Veragua, desplazado especialmente a Colombia por invitación de Máquinas de Coser y Bordar Sigma, presidió los brillantes actos culturales de esta inauguración.

Adelantándose al plan de desarrollo económico español, la empresa guipuzcoana de Máquinas de Coser y Bordar Sigma ha realizado una interesante inversión en esta fábrica, aportando ma-

Desde esta fábrica se surtirán directamente los mercados sudamericanos que constituyen para la Madre Patria una importante fuente de divisas.

SE CELEBRO EL DIA DEL EMIGRANTE

Ayer, domingo, se celebró en nuestra ciudad, al igual que en el resto de España, el Día del Emigrante. En todos los templos coruñeses hubo homilías acerca de la conmemoración que se celebraba y colectas entre los fieles. Por las calles de la ciudad tuvo lugar una cuestación pública, postulando numerosas jóvenes pertenecientes a organizaciones de la Iglesia, No se conocen los resultados totales de esta cuestación, pero se cree con fundamento que superará a la de años anteriores.

AVISO A LOS NAVEGANTES

En la Comandancia de Marina de La Coruña se ha recibido del Servicio Meteorológico Nacional el siguiente telegrama: Temporal con riesgos de temporal del Noroeste en Azores, extendiéndose a las partes occidentales de Gran Sol, Vizcaya y Finisterre. Li que se comunica para general

conocimiento.

MOVIMIENTO PORTUARIO

Se registró en el puerto coruñés en siguiente movimiento de buques: Entraron: "Pepito Luis", de Zumaya, con cemento; "Mandeo", de Bilbao, con cemento; "Río Eume", de El Ferrol, con carga general; "María Vila" de Bilbao, con cemento; "Alberdi", de Villagarcía, con cemento y "José Tartiere", de Bremen, a causa del mal tiempo.

Salieron, panameño "Dumbo", para Londres, con carga general y "Cabo Falcó", para Gijón, con tabaco.

En partido homenaje

PONTEVEDRA, 1.- Esta tarde, en Pasarón, se celebró el partido homenaje a Guillermo, ex jugador del Pontevedra, actualmente en el Compostela y que durante cuatro temporadas ha defendido los colores granates. La concurrencia no fue muy numerosa debido a la fria tarde. El encuentro fue de poca calidad porque ningún conjunto, en partido de guante blanco y sobre terreno embarrado, se empleó a fondo. Venció el equipo local por 3-0 y marcaron los goles, en la primera parte, a los 10 minutos, Lamorena y a los 35, José Jorge. En la segunda, a los 28, Carlos. El Combinado gallego formó: Joaquín (Estévez); Amadeo, Lariño, Firi; Igartua, Silveira; José Lais (Larraz), Terrén, Rafa (Germán), Larraz (Marcelino) y Tucho Sampedro. El Pontevedra formó en la primera parte con todos los jugadores compañeros de Guillermo en las pasadas temporadas, y en la segunda modificó sus líneas sacando a casi todos sus titulares. Por el Combinado destacaron Cilveira, Larraz, Lariño, Firi y José Luis. Por el Pontevedra, Iglesias, Calleja, Pastor y Cholo. Antes de comenzar el partido Guillermo recibió diversos obsequios por Peñas deportivas, Directiva del Pontevedra, clubs infaniles y aficionados en general,-LATO-RRE.

FUERZAS ELECTRICAS DEL NOROESTE, S. A. (FENOSA) LA CORUÑA

Se comunica a los señores tenedores de Bonos de l'esorería primera serie. Emisión 1958, que de acuerdo con las condiciones de la emisión deberán manifestar, antes del día 15 de diciembre próximo, su deseo dé concurrir al canje de sus Bonos por acciones de esta Sociedad.

Este derecho se ejercitará durante un plazo que comienza el 2 del próximo mes de diciembre y finalizará el día 15 del mismo mes, según se expresa a continuación:

a) Los tenedores de los citados Bonos de Tesorería, tendrán derecho a canjear los bonos que posean por acciones de la Sociedad, estimadas éstas al cambio de 257% resultante de rebajar 25 enteros al cambio medio del trimestre anterior a esta fecha, que fue de 282%, en la siguiente proporción:

Entregarán cinco Bonos y ciento cuarenta pesetas en metálico por cada dos acciones de la serie "D" de mil pesetas nominales cada una, las cuales llevarán unido el cupón núm. 40 y siguientes y tendrán iguales derechos políticos y económicos que las restantes de la serie en que se integran a partir del primero de enero próximo.

b) Los Bonos que se entreguen para ejercitar el derecho de canje, deberán traer adherido el cupón "A" y serán amortizados por la Sociedad, debiendo justificar su propiedad el tenedor de los mismos.

c) La operación de canje se podrá efectuar en la central y sucursales de las siguientes entidades bancarias:

Banco Español de Crédito Banco Central Banco de Santander Banco de Aragón Banco Hispano Americano Banco de Bilbao

Banco Pastor Banco Popular Español Banca March Banco de La Coruña Banco de Vizcaya Banco Hijos de Olimpio Pérez

La Coruña, 30 de noviembre de 1963 EL SECRETARIO DEL CONSEJO DE ADMINISTRACION

FUERZAS ELECTRICAS DEL NOROESTE, S. A. (FENOSA)

LA CORUÑA

BONOS DE TESORERIA -- 1.ª SERIE **EMISION DE 1958**

Desde el día 15 de diciembre próximo se satisfará el interés fijo del 6,95%, con impuestos a cargo del tene dor, y la prima quinquenal del 5%, libre de gastos, de acuerdo con las condiciones de emisión.

Las cantidades líquidas a percibir se harán efectivas contra entrega de los correspondientes cupones. Semestral - N.º 10, vencimiento 15 Dicbre. ... 26,41 ptas Quinquenal - A., vencimiento 15 Dicbre. ... 50,00 ptas

La Coruña, 30 de noviembre de 1963 EL SECRETARIO DEL CONSEJO DE ADMINISTRACION

EL SENOR

Don Aurelio Marcelino Rey García

MAESTRO NACIONAL JUBILADO

EX-DIRECTOR DE LA ESCUELA GRADUADA

DE NIÑOS DE CUNTIS

Falleció en el día de ayer, a los 83 años de edad, habiendo

recibido los Santos Sacramentos

Severino, don Rafael, don Luis, don Rodrigo y doña María Luz

Rey Carou; hijos políticos, don Manuel Torres García, doña Ma-

rina Torres Campos, doña Carmen Piñeiro Fontán, doña Noemia

Sales Pimenta, doña Pilar Froján Blanco y don Antonio Braña

ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan a la con-

ducción del cadáver que tendrá lugar a las 10'30 de la mañana

de hoy, y a los funerales de "corpore insepulto" que por su eterno

descanso se celebrarán en la iglesia parroquial de esta villa, favo-

CUNTIS, 2 de Diciembre de 1963.

AL PARTICIPAR a sus amistades tan sensible pérdida les

Moreno; nietos, primos y demás familia,

res por los cuales anticipan expresivas gracias.

Su esposa, doña Emilia Carou Blanco; hijos, doña Emilia, don

D. E. P.

EL SENOR

DON SEVERIANO MORAN ALONSO

Falleció el día 1 de Diciembre de 1963, confortado con los auxilios espirituales

D. E. P.

Sus hermanos, Josefa, Norberta (ausente), Dictino, Jerônimo y José; hermanos políticos, sobrinos y demás familia,

RUEGAN a sus amistades la asistencia a la misa de ánimas que se dirá hoy, a las 9'30 de la mañana y a novenario de rosario a partir de hoy, a las siete de la tarde, ambos en la iglesia de Santa Lucía, así como a la conducción del cadáver al cementerio general que tendrá lugar a las doce y media, por cuyos favores les quedarán eternamente agradecidos.

(NO SE RECIBE DUELO)

Casa mortuoria: EMILIA PARDO BAZAN, 6 - 3.º, derecha.

(Funeraria Santa Lucia)



EL SENOR

Don Leonardo Sanmartín Longueira

FALLECIO AYER A LOS 53 ANOS DE EDAD - D. E. P. -

Sus hermanos, Carmen, Pilar, Jesús, María, José, Antonio, Consuelo y Enrique; hermanos políticos, Antonio Serantes, José Ferreiro. Josefa Eiroa, Dolores Mayo y Elvira Loureda; tíos, primos, sobrinos y demás familia,

RUEGAN a sus amistades asistan a la conducción del cadáver al cementerio de San Pedro de Nos hoy, a las cinco de la tarde, por o que anticipan gracias.

Casa mortuoria: GANDARA - SAN PEDRO DE NOS.

(Funeraria Santa Lucia

El señor Fariña Ferreñol ha cumplido 25 años al frente del Banco

El pasado sábado, día 30 de noviembre, cumplió sus Bodas de Plata como director del Banco de Crédito Local de España el ilustre coruñés don José Fariña Ferreño, quien con tal motivo ha recibido numerosas felicitaciones y parabienes de todas las regiones españolas. Para festejar tal acontecimiento, los funcionarios del Banco le han rendido un cariñoso y emotivo homenaje entregandole las exposición en la Asociación de Artista insignias de la Gran Cruz del Mérito Civil, adquiridas entre todos cuantos trabajan a las órdenes del señor Fariña Ferreño. El acto fué presidido por el presidente del Consejo de Administración del Banco, don Fermin Sanz Orrio.

A los muchos testimonios de feiicitación que en estos momentos recibe nuestro ilustre paisano, unimos los nuestros más entusiastas y cordiales

USANDIVARAS

Rafael Usan ivaras, pintor argentino avecindado en Madrid, expone po: tercera vez en La Coruña. He aqui un pintor grato a rodos, porque, sin la mas leve mofa a los maestros, sabe ajustar su personal pintura a las tendencias modernas, Estos dos lustros transcu rridos desde su llegada a España y su primera exposición en nuestra ciudac. quizá hayan velado —ténuamente, sin embargo- lo que su arte tenía de ai tóctono. Sin embargo, todavía la luz —y la sombra— de su tierra son a mas de sus paisajes, como ocultas en la fronda de los árboles, o surgidas en la entraña de las altas y solitarias mov... tañas. Y sus humildes mujeres camp -sinas, de rasgos aborígenes, son herm nas de sangre y de arte de aquellas con nos trajo de allá cuando su prime a

Ahora, Usandivaras agrega a esas fi. guras y paisajes de su tierra, interpretaciones no menos sobrecogedoras de los montes y los campos de España Posiblemente la retina de Usandivaras no se ha "hecho" todavia a nuesti atmósfera, pero un sentimiento emocional late en esa orografía in hóspita. d las montañas de León, y en ese canpo burgalés en donde el trigal sobre el fondo distante y oscuro, es como una

Usandivaras es un maestro del dibujo y del color. Pintura de entenacio. nes cálidas, la suya, de la que tantes pintores de por aquí debieran aprender. Porque él demuestra que para el ogro de volúmenes y relieve no es ne. cesario vaciar tubos y más tubos. Y le demuestra con sencillez y sentimiero to.-J. L. B.

San Roque número 1 - Teléfono: 25-7-85 Oficina: Plaza de España, 24 - 1.º - Teléfono: 25-7-85 SERVICIO PERMANENTE



La escena, no por familiar, resulta menos emotiva. Mientras el padre alza a la criatura, la esposa observa el hecho embelesada. Motivos como este ie repiten, una y otra vez, en todos los hogares para demostrar que, por encima de luchas y de ideologías, de dificultades económicas y de contingencias de toda indole, la institución familiar persiste con la musma fuerza de siempre. Ya puede llegar el padre 10ven fatigado por la cotidiana tarea, ya preocupado por los problemas de la vida, que la presencia de los seres amados acertará a disiparle fatigas y preocupaciones. En defensa de los suyos se ve obligado a ubrar una dura batalla con la vida y a someterse a las rudas pruebas que la existencia le tiene reservadas La risa de un niño o la alegría de la esposa, el ambiente de cordialidad que se respira en la casa, encierra para él un encanto indefinible. Y para mantener tal estado de cosas arrostra las mayores dificultades y da por bien empleados cuantos esfuerzos realiza para saltr adelante.

(Foto L'ILLUSTRE).

Sigue sin aparecer el remedio contra la gripe y el catarro

Peligros de aplicarse penicilina en casos contraindicados

Escribe VICENCIO

A YER entró el mes de diciembre. Nos adentramos en el invierno. Epoca de gripes y catarros. El catarro es una enfermedad muy simple, a la que a penas se le hace caso, salvo que anide en uno con visos de no abandonarnos. El catarro preocupa cuando los familiares comentan:

"Tienes que ir al médico. ¡Ese catarro no me gusta nada...!"

El catarro es un mal todavía sin vencer. Pese a los constantes estudios de los investigadores médicos muchos de los cuales disponen de todos los medios para encontrar solución a esta 🕻 molesta afección.

Muy especialmente, los americanos y los ingleses están lanzados en una carrera que parece no tener fin para tratar de dar con aquello que no haga temer lo mismo todos los años: la gripe, los catarros, visitantes seguros y muy molestos.

Cuando por estas fechas, y las que se aproximan, en la oficina, en la fábrica o en la tertulia del café echamos en falta la presencia de un compañero, otro informará:

"Está en la cama. Tiene gripe". No se le da importancia porque ello

será cuestión de tres días. Pero, al cambio del invierno, son

muchos "tres días" multiplicados por muchas personas. Significa ello una pérdida muy grande que en ese gran pais de las estadísticas han convertido en la siguiente cifra:

"La gripe produce cada año una pérdida que se eleva a sesenta mil millones de pesetas".

Y así un año y otro año. Y sabe Dios los que faltan todavía con la diferencia, de que a cada año que se sucede, aquella cifra va en aumento.

En España, mucho más modestos en todos los aspectos que los americanos, la cifra es ridícula comparada con aquélla. Sin embargo, es una cifra muy considerable.

La gripe, ya se sabe, porque todos los años se informa acerca de lo mismo, es producida por un virus que presenta multiples tipos. Todos ofrecen distintos medios de ser combatidos.

El principal obstáculo que presen-

de los gérmenes que la producen. Los ensayos de laboratorios, los intensos estudios minuciosos y constantes han llevado sólo a una conclusión: las vacunas lanzadas al mercado no ofrecen la eficacia deseada.

Cuando surgen casos de epidemia que obliga a los médicos a realizar

SON libertad y organización

ferentemente afirmativo. Quizá

porque las respuestas se atie-

nen a la misma faz de los he-

chos hasta ahora contemplados.

gresiva de libertad; sus márge-

nes individuales son cada vez

más recortados. Las causas pue-

den ser complejas y de múl-

tiple raiz; pero el efecto, el

decrecimiento de la libertad.

¿En qué medida es consecuen-

cia de la organización que im-

pone, sin, opción a otras ins-

tancias, la vida moderna? ¿Exis-

te, por modo insuperable, esa

radical antitesis entre la liber-

contraposición, habría que re-

nunciar en plazo no lejano a

los restos de libertad todavía en

disfrute para el ser humano,

porque el futuro previsible anun-

cia en perspectiva un más alto

grado todavía de organización.

nueva revista que se titula

"Tiempo de España" y cuyo

primer número trata de dar ra-

zon del grave problema que he-

mos planteado en interrogante.

Algunas de las mentes más lú-

cidas y sagaces de nuestro país,

aplicadas al ensayo filosófico, a

la ciencia económica, a la lite-

En Madrid acaba de salir una

De conceder realidad a la

tad y la organización?

resulta patente.

Es evidente la pérdida pro-

términos contrapuestos e

vacunaciones masivas, los resultados prácticos no son muy halagüeños.

Con la llegada de los antibióticos. muchas personas ajenas a la profesión médica se trataron por su mano, inyectándose dosis de penicilina. Fue, y es, un lamentable error que puede acarrear graves consecuencias en el futuro, puesto que estas personas pasan a ser insensibles a la penicilina, que bien puede ser necesario aplicar (CONTINUA EN CUARTA PLANA)

«MORIR EN MADRID»

Por José Luis BUGALLAL

A Agencia EFE difundió recientemente la noticia, fechada en Roma, del estreno, más o menos tumultuoso, de la película "Mourir à Madrid" "Mourir à Madrid" —Morir en Madrid"— se está exhibiendo hoy en muchos países del mundo, y allí en donde existe colonia española hay sus más y sus menos durante la proyección y después del "Fin".

Por si agún lector de esta HOJA DEL LUNES ha sentido la curiosidad de saber lo que "se cuece" en tan discutida cinta, voy a intentar informarlo, aprovechando mi experiencia personal, adquirida el 8 de octubre último en la función de noche del "Théatre Municipal", de La Rochela,

FICHA PARTICULAR.—"Mourir à Madrid": Película documental, en planco y negro, realizada con trozos ligados de noticieros públicos y documentos militares cinematográficos, entresacados de los archivos alemanes. franceses, mejicanos, italianos, soviéticos y españoles de una y otra zona, Nacionalidad francesa. Presentada por Nicole Stéphane; texto de Madereine Chapsal y música —fondo de guitarra— de Maurice Jarre. Realizador, Frédéric Rossif (yugoslavo). Intérpretes: la amalgama de combatientes españoles y extranjeros en la guerra española de 1936-1939, y pueblos y gentes de las dos retaguardias. Con la colaboración especial de Benito Mussolini y Adolfo Hitler.

El filme se inicia con el lento desfile de un paisaje de meseta española, brumoso y opaco, despoblado y lóbrego, sobre el cual una voz en fondo desempolva una rendición de cuentas de 1931: media España, analfabeta; jornal de un obrero, de una a tres pesetas; el kilo de pan, una peseta... (El lector mayor de cincuenta años recordará y juzgará).

Calles de Madrid y de otras ciudades: huelgas, disturbios, cargas de la fuerza pública, asaltos, incendios... Y, alternándose, procesiones de Semana Santa, plétora de curas, y de frailes, y de militares... Por lo oído, Calvo Sotelo (aparece su retrato y la instantánea de su cadáver en el depósito del cementerio del Este) clama por evitar que la Justicia social se imponga. y es asesinado. (No se dice por quiéna)

Estallan el Alzamiento y la revolución, y aparece un primer mapa de España: manchas negras señalan las zonas en donde el "fascismo" se ha impuesto: Galicia. Castilla la Nueva, Navarra y Aragón; Cádiz, Sevilla. Granada...

Asedio al Alcázar de Toledo. La artillería y la dinamita van minando aquel baluarte militar del "fascismo" sin que la voz en fondo haga alusión a las mujeres y a los niños refugiados entre aquellos muros. Segundo mapa de España: la mancha negra se extiende por el Norte

y por el Sur, ensanchándose. Los bandos son delimitados: de un lado, es "el pueblo en armas"; del otro, las tropas "mercenarias" del Ejército nacional: militares, musulmanes, alemanes, Italianos... Todos, llamados por Franco. Mas, de pronto, cuando el "franquismo" está a las puertas de Madrid, surgen las "Brigadas internacionales", combatientes de todos los países, que vienen "a salvar a Espana" ("No buscaban el dinero sino la gloria"). Los milicianos -y las milicianas- corean, entre otros gritos: "¡Milicianos sí; mercenarios, no!" Y hay quien proclama espartanamente: "Más vale morir de hambre que de vergüenza".

Retazos para abreviar. Guernica es arrasada por "los bombarderos de Goering". (En toda la película, las destrucciones -salvo Toledo- están a cargo de los nacionales y

los alemanes.) Surgen frecuentemente en la pantalla, como aliados y colaboradores de la España "fascista", Hitler y Mussolini, retratados en sus actitudes más altivas e imperiosas, extendiendo rigidamente el brazo al paso "de ganso". por "Unter den Linden" y la "Via del Imperio", de sus tropas alemanas e

Aparece el retrato de don Miguel de Unamuno, y se le exalta como rebelde y perseguido. Expónese también, la efigie de García Lorca, y se la

glorifica. (Nunca existieron, para Frédéric Rossif, Maeztu —al piquete de ejecución: "Vosotros no sabéis por qué me matáis; yo sí sé por qué muero"-. Ledesma Ramos, Pradera, José Antonio, Albiñana, los once obispos asesinados, los millares de religiosos, de mujeres, de niños... Y las "brigadas del amanecer". Y las "sacas". Y las "checas").

La mancha negra del mapa continúa agrandándose, a pesar de que las batallas "decisivas" -Ciudad Universitaria, Brunete, Teruel, Gandesa...— las ganan "el Pueblo" y las "Brigadas Internacionales".

Pero las "Brigadas" quieren demostrar su mejor voluntad -¿de "coexistencia pacífica"?--, y reembarcan elegantemente en el puerto de Barcelona.

Al fin, después de otros dos mapas, cada vez más negros, la guerra concluye, y aparece el desfile de la Victoria, en la Castellana, donde apenas se ven coldados españoles, ya que la guerra resulta que ha sido ganada por los legionarios del general Gambara -a pesar de Guadalajara, que también "sale" y los aviadores del mariscal Goering.

A Frédéric Rossif no se le puede negar talento y malicia. Aprovechando fragmento de opuestos origenes, en su mayoria de un innegable verismo que sobrecoge, ha urdido una tendenciosa narración de nuestra guerra, que, para merecer la calificación de histórica, exigiría la inserción de omisiones ostensiblemente voluntarias y, sobre todo, un comento objetivo.

Pero a Rossif le fallan el talento y la malicia en dos trances vitales. No ha sabido evitar —o no ha querido— que a la terminación de la cinta, el espectador ajeno a nuestra guerra se haga dos preguntas. ¿Cómo es posible que ganaran la contienda los que perdieron sus batallas decisivas?... Y, si la máxima gloria es atribuída, de un lado a las Brigadas internacionales y del otro a los alemanes, a los italianos y a los musulmanes, ¿qué papel pintaren en la guerra de España los españoles?...

Frédéric Rossif nos deja, a todos los españoles de entonces, muy desairados; a la merced de un juicio internacional que dificilmente puede ser fayorable a nuestra milenaria dignidad patriótica. Menos mal —y esto hay que agradecérselo— que contribuye a infundir en el ánimo del espectador un complejo de repulsa y oposición a cualquier otra guerra fratricida.

Pero ni Rossif ni nadie puede escamotearnos los veinticinco años de bien ganada paz que gozamos desde aquel mediodía en que musulmanes, l italianos y alemanes desfilaron por la Castellana...

Temas al azar

Ennancementalementalementalementalementalementalementalementalementalementalementalementalementalementalement

irreconciliables? La pregunta se viene formulando con insistencia ratura y a las artes, en general, reveladora de una tensión que exponen criterios cuya nota coinquieta a los espíritus más múr es un razonado o condicioalertados. Y, en general, se vienado optimismo. ne contestando en sentido pre-

La organización, indispensable a la altura de nuestro tiempo, tiene indudablemente innúmeros peligros. Puede sofocar la personalidad e imponer sello gregario a la existencia humana, Pero no, necesariamente, con el imperio de la fatalidad insoslayable.

Al contrario, si la organización no pierde sentido humano, si no olvida su condición de medio para afirmarse como fin absoluto en si misma, posee virtudes positivas capaces de ga-

Planteadas así las cosas, nos percatamos de que la pregunta que sirve de punto de partida es un falso dilema. Toma la libertad y, sobre todo, la organización como generalidades que reclaman contorno más preciso, contenido despojado de ambigüedades. Cuestión de límites. en definitiva.

Más allá de la organización y de la libertad está el hombre, a quien no hay que perder de vista, aménazado de "cosificación". Y el hombre es lo que verdaderamente importa como sujeto, a la vez, de la organización y de la libertad.

El primer ensayo de "Tiempo

Por F. PILLADO

rantizar la libertad. Una libertad real y de proyección auténtica a todos los sectores sociales, recuperados previamente, en los estratos más bajos, a una existencia digna y plena.

Sale al paso esta última pretensión del argumento que se apoya en situacione: anteriores distintas y de irritante desigualdad. "Naturalmente --se nos dice-- la vieja libertad que, de hecho, era privilegio de unos pocos, no necesitaba de la organización. Más aún: la organización aparecía cemo una limitación de ese "acaparamiento" de libertad".

de España" se mantiene explicitamente en este inicial contacto con el tema, uno de los más peliagudos, sin disputa, en nuestros días, y señala cuatro condiciones indispensables para que la convivencia organizada no atente fundamentalmente a la libertad.

Son las siguientes:

1.ª Intima convicción, por parte de quienes van a cumplir la ordenanza de que ésta es justa y conveniente. Aceptándola como justa y, naturalmente, en la medida en que él sea capaz de sentir la justicia, el organizado queda en sí mismo en la obligación de dar realidad a lo que la letra legal impone.

2.ª Certidumbre moral --en definitiva, confianza respecto al leal cumplimiento de la ordenanza por parte de quienes como legisladores o imperantes la han establecido.

3.ª Libertad de critica respecto de la confección, la promulgación y la materia de la ordenanza. Sin una crítica personal libre y responsablemente expresable --o, en su defecto, sin una adscripción solidaria y sincera a la crítica que haya hecho otro-- la norma más justa no podrá perder la condicion de "impuesta". "¿Podré, en efecto, considerar de veras "mio" aquello cuyo origen y cuyo contenido no he podido libremente examinar?".

4.ª Adición de actos y expresiones estrictamente "personales" al cumplimiento de lo que la ordenanza dispone. Piensa el autor como ejemplo a este respecto, que a través de la ventanilla de una oficina administrativa es posible una mirada entre persona y persona, que puede surgir una sonrisa no meramente táctica. La relación verdaderamente interpersonal, cálidamente entendida, está en la base de este presupuesto.

Si la organización, toda organización, pero por encima de todo la que reclama el Estado moderno, en general, y no sólo el Estado totalitario, hace suyos estos postulados -- más preteridos de lo que debiera-- la libertad nada tiene que temer. Tiene bastante que ganar.